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Conflit en Ukraine:

Lamamra en visite à Moscou

EnErgiE:

Hakkar évoque avec le P-dg d’Eni le 
renforcement du partenariat bilatéral

Le président de l’APN 
reçoit l’ambassadeur 

russe en Algérie

Le Premier ministre reçoit le 
P-DG de la compagnie italienne 

des hydrocarbures ENI

Décès DE Yamina Bachir chouikh:

 Condoléances du Président Tebboune

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
entamera lundi une visite à 
Moscou, en compagnie des 
ministres des Affaires étrangères 
du Groupe de contact arabe, en 
vue de lancer des concertations 
avec la partie russe autour du  
conflit en Ukraine, a indiqué 
dimanche un communiqué du 
ministère.
“Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra entame lundi une 
visite à Moscou, en compagnie 
des ministres des Affaires 
étrangères de la Jordanie, du 
Soudan, de l’Irak et de l’Egypte, 
en sus du Secrétaire général de 
la Ligue arabe, afin de lancer des 

concertations avec la partie russe 
autour du conflit en Ukraine.
Cette visite sera suivie d’une 
visite à Varsovie (Pologne) pour 
rencontrer la partie ukrainienne”, 
lit-on dans le communiqué.
A cette occasion, ajoute la même 
source, “les ministres arabes 
prendront connaissance des 
positions et des préoccupations 
des deux parties, à la lumière 
des derniers développements 
sécuritaires et politiques de la 
crise ukrainienne, et évoqueront 
les voies et moyens de la 
contribution du groupe de contact 

arabe aux efforts d’apaisement, 
dans le but de rapprocher les 
vues afin de trouver une solution 
politique rapide qui repose sur les 
principes du droit international 
et la Charte des Nations 
Unies et prend en compte les 
préoccupations de toutes les 
parties”.
Cette tournée s’inscrit dans le 
cadre du programme d’action du 
Groupe de contact arabe au niveau 
ministériel, dont la création a 
été approuvée par le Conseil 
des ministres de la Ligue arabe 
lors de sa 157e session, tenue 
le 9 mars dernier au Caire, pour 
suivre et mener les concertations 
et les contacts nécessaires avec 
les parties concernées par la 
question ukrainienne, afin de 
contribuer à trouver une solution 
diplomatique à la crise

Le PDG de Sonatrach, 
Toufik Hakkar a rencontré, 
dimanche à Alger, le PDG 

du groupe italien Eni, Claudio 
Descalzi, avec lequel il a évoqué 
les moyens de renforcer le 
partenariat entre les deux groupes, 
a indiqué un communiqué de 
Sonatrach.
Lors de cette rencontre, 
les premiers responsables 
des deux compagnies ont 
échangé  sur “la question de 
l’approvisionnement de l’Italie 
en gaz” et ont passé en revue 
“les initiatives à court et à moyen 
terme susceptibles d’augmenter 
l’approvisionnement” de l’Italie 
via le gazoduc TransMed / Enrico 
Mattei, selon le communiqué.
Le PDG de Sonatrach a 
évoqué, à cette occasion, “les 
relations historiques liant les 
deux entreprises”, en rappelant 
“la stratégie commune du 
partenariat visant l’accélération 
du développement des projets de 
Berkine Sud tout en poursuivant 

l’effort d’investissement 
dans les énergies nouvelles et 
renouvelables”.
Au cours de cette nouvelle 
rencontre qui “s’inscrit dans le 
cadre des initiatives entreprises 
en vue du renforcement du 
partenariat entre Sonatrach et 
Eni”, les deux responsables 
ont abordé “les principales 
questions concernent les 
investissements en cours, la 
production d’hydrocarbures 
à partir des gisements 
exploités conjointement, 
l’approvisionnement de l’Italie 
en gaz naturel et les perspectives 
futures”, a précisé la même 
source.
La réunion a été l’occasion de 
confirmer “la volonté d’accélérer 
le développement de nouveaux 

projets pétroliers et gaziers dans 
la région de Berkine Sud et ce, 
dans le cadre du contrat entré en 
vigueur le 6 mars dernier”.
Ce projet comprend la 
construction en mode Fast 
Track d’un nouveau hub de 
développement pétrolier et gazier 
dans la région, s’appuyant sur les 
synergies avec les actifs existants 
MLE-CAFC du périmètre 405b.
“L’engagement de Sonatrach 
et Eni repose sur la stratégie 
commune d’un time to market 
accéléré, conforté par la 
disponibilité et la capacité des 
filiales du Groupe Sonatrach 
en charge de la réalisation 
des travaux”, a fait savoir le 
communiqué, soulignant que les 
activités prévues permettront une 
augmentation significative de la 
production nationale “dès cette 
année”, la première production 
étant “attendue en juillet, soit trois 
mois seulement après l’entrée en 
vigueur de ce contrat”.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali 

a reçu, lundi, l’ambassadeur de la 
Fédération de Russie en Algérie, 
M. Igor Beliaev, avec lequel, il 
a passé en revue “les relations 
bilatérales distinguées”, indique la 
chambre basse du Parlement dans 
un communiqué.
Au cours de la rencontre, M. 
Boughali a rappelé les relations 
“distinguées” qui unissent l’Algérie 
et la Russie, “empreintes d’une 
histoire riche de réalisations”, 
soulignant l’importance de 
“développer la coopération au 
niveau parlementaire, notamment 
après l’installation récente d’un 
groupe d’amitié Algérie-Russie”.
Par ailleurs, M. Boughali a affirmé 
“l’attachement de l’Algérie à son 
partenariat stratégique approfondi 
avec la Russie”, jugeant nécessaire 
“d’exploiter tous les atouts 
pour diversifier les domaines de 
coopération”.
S’agissant de l’actualité mondiale, 

le président de la chambre basse du 
Parlement a indiqué que l’Algérie 
“adopte une approche pacifique 
dans la résolution des crises, une 
approche basée sur le dialogue et la 
négociation”, recommandant à ce 
propos “d’unifier les normes dans le 
traitement des crises”, note la même 
source.
Pour sa part, M. Beliaev s’est félicité 
du niveau de coopération établi 
entre les deux pays à différents 
niveaux, indiquant que la partie 
russe “est sur le point d’installer un 
groupe d’amitié parlementaire pour 
coordonner avec son homologue 
algérien”.
D’autre part, l’ambassadeur russe a 
remercié l’Algérie pour sa “position 
équilibrée vis-à-vis de la crise 
ukrainienne”, se félicitant par la 
même “des positions exprimées par 
les parlementaires algériens ayant 
participé récemment en Indonésie 
aux travaux de l’Assemblée générale 
(AG) de l’Union interparlementaire 
(UIP)”, a conclu le communiqué.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane a 
reçu, dimanche au Palais du 

gouvernement, M. Claudio Descalzi, 
Président-directeur général (P-
DG) de la compagnie italienne des 
hydrocarbures  ENI, a indiqué un 
communiqué des services du Premier 
ministère.
Les deux parties ont évoqué “l’état 
et les perspectives des relations de 
coopération entre les deux pays dans 
les domaines de l’énergie, tout en 
exprimant leur détermination à les 

renforcer et à les diversifier, notamment 
à travers l’exploitation des opportunités 
offertes et le développement des 
investissements communs aux deux 
compagnies nationales SONATRACH 
et ENI”, a conclu le communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a présenté ses condoléances 

à la famille de la réalisatrice 

Yamina Bachir Chouikh, décédée 
dimanche à Alger à l’âge de 68 
ans.
“Suite au décès de la réalisatrice 

algérienne Yamina Bachir 
Chouikh, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune présente ses sincères 

condoléances et ses profonds 
sentiments de compassion et 
de sympathie à la famille de la 
défunte. A Dieu nous appartenons 

et à Lui nous retournons”, lit-on 
dans le message de condoléances 
du président de la République.
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Energie:
 L’Algérie est un “partenaire confiant 

et crédible”

Le Président Tebboune préside 
une réunion sur les derniers 

préparatifs des JM Oran-2022

Transports :
 M. Moundji se réunit avec les directeurs de wilaya dans le cadre de la coordination 

avec les autorités locales

Enseignement supérieur :
Signature de la circulaire relative aux préinscriptions et à l’orientation des bacheliers

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, M. Mohamed Arkab, a 
reçu, dimanche au siège de son 

département ministériel, le PDG de la 
compagnie italienne ENI, M. Claudio 
Descalzi, qui s’est dit “très satisfait” du 
partenariat avec la Sonatrach, qualifiant 
l’Algérie de “partenaire confiant et 
crédible”, indique un communiqué du 
ministère.
Lors de l’entretien, tenu en présence du 
PDG du Groupe Sonatrach, les deux 
parties ont passé en revue l’état des 
relations de coopération et de partenariat 
liant le Groupe Sonatrach à la compagnie 
italienne ENI, les qualifiant de “très 
anciennes et d’excellentes” ainsi que les 
perspectives de leur renforcement, selon le 
communiqué.
M.Arkab et le PDG d’ENI ont également 
abordé l’état actuel du marché international 
du gaz naturel et son évolution ainsi que les 
opportunités d’affaires et les perspectives 

futures d’investissement dans le domaine 
des énergies nouvelles et renouvelables en 
souhaitant voir “se développer des projets 
prometteurs qui privilégient les échanges 
d’expertises et le transfert du savoir-faire”.
Le PDG d’ENI, s’est dit “très satisfait 
du partenariat entre Sonatrach et ENI” 
enexprimant son “très vif intérêt à 
continuer à investir en Algérie, qui 
constitue unpartenaire confiant et crédible, 
notamment dans l’amont pétrolier et les 
énergierenouvelables”. 

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé, 
lundi, une réunion d’évaluation 

durant laquelle il a écouté un exposé 
sur les derniers préparatifs des Jeux 
Méditerranéens Oran 2022, indique 
un communiqué de la présidence de la 
République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a présidé, ce 
jour, une réunion d’évaluation, durant 

laquelle il a écouté un exposé sur les 
derniers préparatifs relatifs aux Jeux 
Méditerranéens Oran 2022, suite à 
quoi, il a donné des orientations pour le 
parachèvement des dernières retouches 
en vue d’assurer la réussite de cette 
manifestation sportive internationale et 
donner une image honorable de l’Algérie, 
qui soit à la hauteur de son renom”, précise 
la même source.

Le ministre des Transports, 
Abdallah Moundji a 
présidé dimanche, une 

réunion par visioconférence 
avec les directeurs des transports 
de wilaya à travers le territoire 
national, dans le cadre de la 
coordination continue avec les 
services externes du ministère, 
a indiqué un communiqué de ce 
département ministériel.
Cette réunion a été consacrée 
à l’évaluation de la situation 

du secteur dans les différentes 
wilayas de la République, 
particulièrement en ce qui 
concerne la coordination avec les 
autorités locales autour des projets 
structurels, la performance des 
établissements sectoriels, la prise 
en charge des préoccupations des 
opérateurs, des citoyens et des 
partenaires sociaux, ainsi que 
le niveau de performance des 
services externes du ministère.
Dans son allocution, le ministre a 

donné des “instructions fermes” 
à l’effet de coordonner et de 
coopérer, de manière constante, 
avec les walis concernant les 
différents dossiers sectoriels dans 
le cadre du mécanisme du Conseil 
exécutif de wilaya, d’intensifier 
le travail et le suivi sur le terrain 
et d’œuvrer en collaboration avec 
les services de l’administration 
centrale.
M.Moundji a également instruit 
d’ouvrir les voies de dialogue 

avec le partenaire social, les 
différentes associations et 
instances sectorielles, de prendre 
en charge les préoccupations 
et les problèmes des citoyens, 
de s’enquérir des différents 
projets sectoriels en cours et à 
l’arrêt, d’examiner les voies de 
leur relance et de recourir à la 
numérisation pour faciliter les 
mesures administratives et les 
demandes des citoyens.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane 
a signé la circulaire relative aux 
préinscriptions et à l’orientation 
des bacheliers de la session 
2022, a indiqué dimanche un 
communiqué du ministère.
La circulaire a été signée en 
marge de la Conférence nationale 
des universités, abritée par 
l’Université “Chahid Hamma 
Lakhdar” dans la wilaya d’El 
Oued jeudi dernier, sous la 
supervision du ministre de 
l’Enseignement supérieur et qui 
a été consacrée à l’évaluation des 
activités du secteur durant le 1e 
semestre de l’année universitaire 
2021/2022.
Selon la même source, la circulaire 
relative aux préinscriptions et à 
l’orientation des bacheliers de la 
session 2022, se veut la résultante 
d’”un travail de concertation, 
participatif et de coordination, qui 
s’est fait entre l’administration 

centrale avec ses services 
concernés et les conférences 
régionales des universités et a 
été signé après avoir été adoptée 
par la Conférence nationale des 
universités, tenue le 31 mars 
2022”.
La nouveauté de cette circulaire 
consiste en “l’élargissement 
de l’application de la 
moyenne pondérée pour 
englober le baccalauréat de la 
filière math-techniques et le 
domaine des mathématiques 
et de l’informatique pour les 
deux écoles supérieures de 
l’intelligence artificielle et des 
mathématiques, en la division du 
domaine des mathématiques et 
de l’informatique en deux filières 
mathématiques et informatique 
et en la possibilité de s’y inscrire 
depuis la 1e année, et ce, dans 
les universités et les centres 
universitaires.
Pour les écoles normales 
supérieures (ENS), la filière des 
sciences exactes a été divisée en 

mathématiques et en physique, 
avec possibilité de s’y inscrire 
dès la 1e année”, explique la 
même source.
Dans le cadre de la même 
circulaire, “ quatre nouveaux 
parcours de formation ont été 
crées dans le domaine des 
sciences et technologies dédiés 
aux bacheliers de la filière 
math-technique. Des formation 
d’apprentissage et à inscription 
locale consistent en: un parcours 
dans le génie civil baccalauréat 
math-techniques spécialité génie 
civil, un parcours dans le génie 
des procédés baccalauréat math-
techniques spécialité génie des 
procédés, un parcours dans le 
génie électrique baccalauréat 
math-techniques spécialité 
génie électrique, ainsi  qu’un 
parcours dans le génie mécanique 
baccalauréat math-techniques 
spécialité génie mécanique”.
Ces formations “seront 
domiciliées à l’Université de 
Sétif 1, l’Université de Blida 

1, l’Université des Sciences et 
technologies  d’Oran”, selon le 
communiqué.  
La circulaire prévoit “de 
nouveaux parcours de formation 
en pharmacie pour l’obtention 
d’une licence spécialisée. Elle 
réservée aux bacheliers des filières 
des Sciences Expérimentales, 
des mathématiques et des 
Maths-techniques”, “une fusion 
entre l’Ecole Supérieure des 
Technologies Industrielles et 
l’Ecole Nationale Supérieure 
des mines et métallurgie 
d’Annaba pour devenir l’Ecole 
nationale supérieure des métiers 
d’ingénieur”, ainsi que la fusion 
entre l’Ecole supérieure des 
sciences appliquées et l’Ecole 
nationale des sciences et 
technologies d’Alger pour devenir 
l’Ecole nationale supérieure des 
technologies avancées qui seront 
domiciliés au pôle technologique 
de Sidi Abdallah”.
La circulaire prévoit “la création 
de deux écoles supérieures en 

agriculture saharienne à Adrar et 
à El Oued”.
Concernant l’information et la 
communication “des supports 
médiatiques ont été créés au 
profit des élèves et au profit des 
nouveaux bacheliers.
La circulaire a maintenu le nombre 
des choix allant de 6 au minimum 
jusqu’à 10, le test de langue 
pour ceux désirant s’inscrire en 
sciences médicales et dans les 
écoles supérieures des titulaires 
d’un baccalauréat étranger, outre 
le privilège accordé aux sportifs 
d’élite pour s’inscrire en sciences 
et techniques des activités 
physiques et sportifs”.
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coronaVirus:

7 nouveaux cas, 5 
guérisons et aucun décès

Le HCI appelle les citoyens à faire 
don d’organe après le décès

Le CNDH organise un atelier de sensibilisation 
sur les droits des autistes

Sept (7) nouveaux 
cas confirmés de 
coronavirus (Covid-19) 

et cinq (5) guérisons ont été 
enregistrés, alors qu’aucun 

décès n’a été déploré ces 
dernières 24 heures en 
Algérie, a indiqué, dimanche, 
le ministère de la Santé dans 
un communiqué.

Le Haut conseil islamique 
(HCI) a appelé, lundi, 
les citoyens à faire 

don de leurs organes après 
leur décès, en “signant sur un 
registre national qui donne le 
droit aux parties compétentes 
de disposer de leurs organes, 
au besoin”.
Le HCI, qui organisera 
prochainement un colloque 
pour expliquer le thème du 
don d’organe, a indiqué que les 
citoyens “ sont appelés à faire 
don de leurs organes après 
leur décès, en signant sur un 
registre national qui donne le 
droit aux parties compétentes 
de disposer de leurs organes, 

au besoin”, relevant qu’en 
cas d’approbation de leurs 
proches, il devient licite ou un 
devoir en cas de testament, de 
prélever les organes sur une 
personne morte, en vue de 
sauver d’autres personnes”.
Rappelant que “le don 
d’organe peut sauver la vie 
des gens dans des moments 
critiques”, le HCI a déploré 
le fait que ces opérations 
“connaissent un grand manque 
dans les hôpitaux algériens, et 
ce, en dépit
des efforts déployés par les 
parties compétentes, en vue 
d’augmenter le nombre des 
opérations annuellement et 

se rapprocher des moyennes 
mondiales, à travers la 
promulgation des législations 
régissant l’opération et la 
mise à disposition des moyens 
et équipements médicaux 
indispensables”.
Le HCI estime que l’opération 
de don d’organes “se veut un 
geste humanitaire grandiose 
qui pourrait contribuer à 
sauver la vie de beaucoup de 
personnes qui souffrent de 
maladies incurables. Ainsi et 
sur la base des principes et 
valeurs humains, le HCI réitère 
son invitation aux citoyens, à 
adhérer au don d’organe après 
le décès. 

Le Conseil national des 
droits de l’homme 
(CNDH) a organisé, 

lundi à Alger, un atelier de 
sensibilisation sur les droits 
des autistes sous le thème 
“pour une meilleure prise 
en charge des personnes 
autistes”, avec la participation 
de plusieurs ministères et de la 
société civile.
Dans son allocution 
d’ouverture, le président du 
CNDH, Abdelmadjid Zaalani 
a fait savoir que “l’objectif 
derrière l’organisation de 
cet atelier d’évaluation et de 
sensibilisation était d’aplanir 
les difficultés qui se dressent 
devant cette frange de la 
société et de s’atteler à leur 
réunir les conditions favorables 
pour qu’ils puissent vivre 
indépendants et mener une vie 
décente tout en les impliquant 
dans la vie sociale”.
“Cette activité s’inscrit dans 
le cadre de l’attachement du 
CNDH à la promotion et la 
diffusion de la culture des 
droits de l’homme ainsi que la 
sensibilisation à l’importance 
de la prise en charge des 
franges les plus vulnérables 
de la société, notamment les 
autistes”, a-t-il poursuivi.
“Le CNDH est un mécanisme 
national et trait d’union entre 
la société civile et l’Etat pour 
la promotion et la protection 
des droits de l’homme”, a mis 
en avant le responsable.
Le Conseil assure 
l’accompagnement de la 
société civile activant en 

la matière, l’évaluation, la 
consultation, soumet les 
recommandations à l’Etat 
concernant le dossier de 
l’autisme et s’enquiert du 
respect des engagements des 
secteurs concernés.
Cette rencontre constitue 
également une occasion pour 
renforcer l’interaction entre 
les différents partenaires, en 
leur permettant de monter 
à la tribune, présenter leurs 
contributions et mettre en 
lumière les efforts de l’Etat 
en la matière, notamment 
les décisions du Conseil des 
ministres du 18 avril 2021, 
visant à prendre en charge 
le dossier de l’autisme, ainsi 

que les conclusions de la 
réunion du gouvernement du 
19 mai 2021 sur le dossier de 
l’autisme, a-t-il indiqué.
C’est pourquoi, cette rencontre 
est l’occasion de mettre en 
avant les efforts déployés par 
la société civile “en vue de 
parvenir à des solutions aux 
problèmes dont souffrent les 
personnes atteintes d’autisme, 
en ce sens que la société civile 
est un partenaire efficace en 
faveur des droits de l’homme, 
en particulier les catégories 
vulnérables, à l’instar 
des personnes souffrant 
d’autisme”, a-t-il souligné.
La société civile tend 
également à examiner les 

solutions proposées pour 
la prise en charge de cette 
catégorie et les moyens de les 
concrétiser sur le terrain.
Plusieurs participants, parmi 
eux des représentants de divers 
départements ministériels et 
d’associations de la société 
civile activant dans le domaine 
de la protection des personnes 
autistes, ont convenu de 
la nécessité “d’unir et de 
conjuguer les efforts pour 
une meilleure prise en charge 
de la catégorie de personnes 
autistes”.
Il ont relevé, par la même, les 
efforts consentis par divers 
organismes et instances pour 
prendre soin de cette catégorie 

qui célèbre la Journée 
mondiale de sensibilisation à 
l’autisme, coïncidant avec le 2 
avril de chaque année.
Le workshop a été rehaussé 
par la présence de la déléguée 
nationale à la protection et 
à la promotion de l’enfance, 
Meriem Cherfi qui a assuré, 
lors de son intervention que 
“le traitement du dossier 
de l’autisme nécessite la 
conjugaison des efforts de 
tous les acteurs”, exprimant 
sa disposition à contribuer 
aux actions visant une prise 
en charge optimale de cette 
frange sociale, notamment 
les enfants, en leur apportant 
l’accompagnement nécessaire.
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Liste des produits concernés par la mesure 
de suspension à l’exportation

agriculture : 
Associer les Instituts techniques pour augmenter 

la production et réduire les importations
Le ministre de l’Agriculture 

et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a tenu une réunion de 
travail avec les directeurs et 
présidents des Instituts techniques 
et de la recherche scientifique 
relevant du secteur au cours 
de laquelle l’accent a été mis 
sur la nécessité d’associer ces 
établissements dans la mise en 
œuvre de la nouvelle stratégie 
sectorielle visant à augmenter 
la production et la productivité 
et à réduire les importations, a 
indiqué, samedi, un communiqué 
du ministère.
Plusieurs questions liées 
essentiellement à la réorganisation 
de ces établissements scientifiques 
pour leur permettre de contribuer 
efficacement au développement 
du secteur et partant mieux relever 
les défis posés, ont été débattues 
lors de la réunion.
L’accent a également été mis 
sur l’importance de la dotation 
de ces Instituts “d’un nouveau 
système les habilitant à participer 
pleinement à l’application de 
la nouvelle stratégie sectorielle 
visant à augmenter la production 
et la productivité, à réduire les 

importations, à créer la richesse et 
les opportunités d’emploi”, ajoute 
le communiqué.
Lesdits Instituts ont été appelés 
aussi, en tant qu’établissements 
techniques et scientifiques, “à 
adapter leur mode de travail et à 
adopter une vision économique 
dans leurs travaux de recherches et 
de développement”, en focalisant 
toute leur attention sur “les défis” 
à relever dans le secteur agricole, 
à travers l’intensification de la 
recherche pratique et la relance de 
la banque de gènes pour trouver 
des solutions aux problèmes 
rencontrés par les producteurs 
dans ce domaine, précise la même 
source.
La rencontre s’inscrit dans le 
cadre des orientations données 
récemment par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune concernant 
l’association des Instituts de 
la recherche scientifique à 
la modernisation du secteur 
agricole, au développement 
de la production agricole et 
au renforcement de la sécurité 
alimentaire du pays, a souligné le 
ministère.

Dix catégories de produits 
sont concernées par la 
mesure de suspension 

à l’exportation, décidée lors du 
Conseil des ministres du 13 mars 
dernier, a-t-on appris jeudi auprès 
du ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres du 13 
mars dernier, au gouvernement 
d’interdire l’exportation de 
tous les produits de large 
consommation importés par 
l’Algérie.
Selon le ministère, il s’agit de dix 
catégories de produits qui sont 
: “Oeufs”, “Pomme de terre”, 
“Ail”, “Légumes secs (haricot, 
lentilles et le pois chiche)”, 
“Semoule de froment (blé) et 
de l’orge”, “Farine de froment 
(blé)”, “Huile de soja”, “Sucre”, 
“Pâtes alimentaires” et “Double 
ou triple concentré de tomates”.
Les produits désignés sous la 
catégorie “Oeufs” sont ceux des 
“volailles de l’espèce Gallus 
domesticus”.
La catégorie “Pomme de terre”, 
réunie celle “de semence”,  celle 
“destinée à la fabrication de la 
fécule”, la pomme de terre “de 
primeur” et “autres” et enfin les 

pommes de terre “non cuites” et 
“cuites à l’eau ou à la vapeur”.
Concernant la catégorie “Ail”, 
elle concerne les produits de 
“semence” et “autres”.
Sous la catégorie “Légumes 
secs”, on trouve les pois chiches 
“de semence” et “autres”, les 
lentilles “de semence” et “autres” 
et les haricots des espèces 
Vigna mungo (L.) Hepper ou 
Vignaradiata (L.) Wilczek “de 
semence” et “autres”, les haricots 
petits rouges (haricots Adzuki) 
(Phaseolus ou Vigna angularis) 
“de semence” et “autres”, les 
haricots communs (Phaseolus 
vulgaris) “de semence” et 
“autres”, les pois Bambara (Pois 
de terre) (Vigna subterranea 

ou Voandzeia subterranea) “de 
semence” et “autres”, les Dolique 
à oeil noir (Pois du Brésil, Niébé) 
(Vigna unguiculata) “de semence” 
et “autres” et les “autres” haricots 
“de semence” et “autres”.
La catégorie “Semoule de froment 
(blé) et de l’orge”, concerne 
les “semoules de blé préparées 
par méthode traditionnelle et 
conditionnées dans des sacs ou 
paquets n’excédant pas 10 kg”, 
“autres semoules de froment (blé) 
dur”, “autres semoules de froment 
(blé) tendre et d’épeautre”, 
“semoule d’orge préparée 
par méthode traditionnelle et 
conditionnée dans des sacs ou 
paquets n’excédant pas 10 kg” et 
enfin “autres semoule d’orge”.

Quant à la catégorie “Farine de 
froment (blé)”, elle rassemble 
la “farine de froment (blé) dur 
moulue par méthode traditionnelle 
et conditionnée dans des sacs 
ou paquets n’excédant pas 10 
kg”, la “farine de froment (blé) 
dur moulue autrement que 
par méthode traditionnelle ou 
conditionnée dans des sacs ou 
paquets excédant 10 kg”, la 
“farine de froment tendre” et  
“farine de méteil”.
Les produits inclus dans la 
catégorie “Huile de soja” et ses 
fractions, même raffinées, mais 
non chimiquement modifiées 
sont ceux destinés à “l’industrie 
alimentaire” et “autres”, et ceux 
“destinés à des usages industriels” 
et “autres”.
Concernant la catégorie “Sucre” 
(de canne ou de betterave et 
saccharose chimiquement pur, à 
l’état solide), elle réunie les sucres 
bruts sans addition d’aromatisants 
ou de colorants de betterave 
“destinés au raffinage” et “autres”, 
le sucre de canne “destinés au 
raffinage” et “autres”, autres 
“additionnés d’aromatisants ou 
de colorants”,  et enfin “sucres 
blancs de betteraves”, “autres, 
sucres blancs”,  “saccharose 
chimiquement pur” et “autres”.
La catégorie “Pâtes alimentaires” 

concernées par la mesure de 
suspension à l’exportation 
comprend les “spaghettis et 
nouilles”, “macaroni”, “autres”, 
les pâtes “préparées par méthode 
traditionnelle et conditionnées 
dans des sacs n’excédant pas 
10 kg”, celles “farcies de 
viandes ou d’abats”, “farcies de 
poissons, y compris le caviar 
et ses succédanés”, “farcies de 
crustacés et de mollusques, y 
compris les coquillages”, “farcies 
d’autres produits d’origine 
animale” et “autres”, les pâtes 
“séchées” et “autres”, les pâtes 
“non préparées”, “couscous fait à 
main conditionnés dans des sacs 
n’excédant pas 10 kg” et “autres”.
La dernière catégorie, qui est celle 
du “Double ou triple concentré 
de tomate”, concerne le double 
concentré de tomate dont la 
matière sèche soluble n’excède pas 
28% “en emballages immédiats 
d’un contenu net n’excédant pas 
1 kg” et le triple concentré de 
tomate, dont la matière sèche 
soluble est comprise entre 36% et 
38% “en emballages immédiats 
d’un contenu net n’excédant pas 
1 kg” ainsi que d’”autres double 
et triple concentré de tomate, et 
en emballages immédiats d’un 
contenu net n’excédant pas 1 kg”.
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annaBa / chu ‘’ibn roch’’ 
 Reprise des interventions 
chirurgicales en urologie 

annaBa / sûreté de wilaya 
Près de 222 dossiers judiciaires 

traités par la brigade de répression 
de la délinquance

annaBa / DcP
Saisie de 282 kg de denrées 

alimentaires, de viande rouge
 et de poulets impropres 

à la consommation

annaBa / sûreté urbaine
Bilan des activités du mois de 

mars de la 11ème sûreté urbaine : 
52 affaires policières traitées

Selon notre source officielle, les blocs 
opératoires du CHU  ‘’Ibn Rochd’’ 
reprendront très prochainement 

leurs activités et envisagent d’effectuer 
des interventions chirurgicales, dès cette 
semaine, après une interruption d'environ 
un mois, en raison des travaux de 
préparation et d'entretien des équipements  
et matériel médicaux. La direction 
générale de l'hôpital universitaire ‘’Ibn 
Rochd’’ ne ménage aucun effort  pour  
instaurer un climat social approprié 
au profit des travailleurs du corps de 
la santé, dans le but d'effectuer des 
opérations chirurgicales conformément 
aux conditions sanitaires requises  et 
d'éviter tout risque de transmission des 
infections et la propagation de virus, pour 
protéger les médecins, les chirurgiens et 
les ambulanciers d'une part  et préserver la 
santé du patient.
Selon nos sources, l'administration 
hospitalo-universitaire a lancé des projets 
d'entretien et de réhabilitation dans 
plusieurs départements au niveau de 4 
hôpitaux, qui sont mis en œuvre avec les 
propres capacités matérielles et humaines 
de l'hôpital universitaire, sans recourir 
à des entrepreneurs particuliers, et ce 

grâce au concours  personnel hospitalier 
qualifié, ce qui a permis d'éviter de forte 
dépenses et d’économiser, sachant que les 
travaux d'entretien d'un service  ont coûté 
plus de 500 millions de centimes, alors 
que l'hôpital était contraint de conclure 
des marchés liés aux grands travaux 
nécessitant des équipements. L'hôpital 
s'est appuyé sur ses capacités pour 
restaurer les salles d'opération au niveau 
de l'hôpital, et il est prévu que les services 
de chirurgie générale et d'urologie, ainsi 
que les salles d'opération, reçoivent les 
patients aujourd’hui   à condition que la 
chirurgie soit programmée pour mercredi, 
selon le programme doublé, où plusieurs 
patients attendent des chirurgies urgentes, 
complexes et difficiles à réaliser dans des 
cliniques privées.
Dans un contexte connexe, les services 
de cardiologie et de réanimation médicale 
ont bénéficié opération d'expansion selon 
des conceptions modernes, ce qui a permis 
d'améliorer les conditions d'accueil des 
patients et de bien les prendre en charge, 
car la capacité du service de cardiologie et 
de réanimation artérielle sont passées à 50 
nouveaux lits alors que précédemment elle 
était de 26. 

Dans le cadre de la lutte contre la 
délinquance urbaine, la brigade 
de répression de la délinquance de 

la Sûreté de  wilaya  a réussi, au cours du 
mois de mars 2022, à traiter 222 dossiers 
judiciaires, et procéder à l’arrestation de  
235 personnes, dont 127 personnes objets 
d’un avis de recherche, 61 personnes pour 
possession de stupéfiants, 29 personnes 
portant des armes blanches prohibées, 
18 personnes pour des cas d'atteintes aux 
biens et aux personnes. Le même  service 
a également saisi 130,6 grammes de 
drogues de type cannabis, 425 comprimés 
hallucinogènes et 9,30 grammes de 
cocaïne dure. Toutes les mesures légales 
nécessaires ont été prises à l’encontre des 
suspects.

51 kg de  viande rouge , 31 kg de poulet,  
85 kg de dattes , 35 kg de frick , 09 kg de 
mloukhia et autres produits, soit un total de 
282 kg de denrées alimentaires et de viande  
impropres à la consommation ont été saisis 
à El  hadjar et Sidi Amar  par la direction 
du commerce  lors d’un contrôle de routine 
effectué, avant hier. C'est au cours d'une 
tournée d’inspection que les agents de la 
DCP ont découvert cette marchandise. 
Des prélèvements d'échantillons ont été 
effectués en vue de leurs analyses, à l’issue 
desquels ils se sont avéré être de mauvaise 
qualité. Ces marchandises étaient prêtes à 

être écoulées sur le marché sans le moindre 
souci de la part des commerçants quant aux 
risques majeurs qui peuvent se répercuter 
sur la santé des consommateurs. Ainsi 
et en application de la réglementation, 
les services vétérinaires ont notifié leur 
certificat attestant la mauvaise qualité. 
Notons que cette action s'inscrit dans le 
cadre des mesures prises pour la protection 
de la santé publique du consommateur   
pour lutter contre la commercialisation des 
produits qui  ne répondant pas aux normes 
d'hygiène qui mettent  en danger la vie des 
consommateurs.

Les efforts combinés des différents 
corps de la sûreté de wilaya  
relevant de la wilaya d’Annaba et 

le dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tous autres 
délits au niveau des zones urbaines ont eu 
donné des résultats palpant comme nous 
pouvons le constater à la lecture des données 
enregistrées durant le mois de mars 2022. 
En effet, les éléments de la 11ème  sûreté 
urbaine ont traité 52 affaires policières 
durant cette période. Ces opérations  se 

sont traduites par l’arrestation de 42  
individus pour possession de psychotropes 
destinés à la consommation et 8 personnes 
ont été arrêtées pour possession d’armes 
blanches prohibée ainsi que deux 
femmes appréhendées dans des affaires 
judiciaires. Les  mis en cause, ont été 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

I.B
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annaBa / ressources hydriques
Une enveloppe de 3200 milliards 
cts a été estimée pour améliorer  

les besoins en eau

annaBa / croissant-rouge
Distribution de 500 repas chauds 
par jour  pour les démunis durant 

le mois sacré de Ramadhan

consTanTinE : 
La laiterie Numidia augmente sa production de lait à plus 

de 350.000 litres/jour

Le wali d’Annaba, Djamel Eddine 
Berrimi, a indiqué que pour 
améliorer la disponibilité en eau 

dans les communes et couvrir ainsi les 
besoins de cette matière vitale quelque 
peu limitée en terme de quantité où 
le taux actuel de couverture reste au 
deçà des espérances des citoyens dans 
certaines localités retirées une enveloppe 
conséquente de 3200 milliards de centimes 
a été estimée  pour répondre aux besoins 

et améliorer ainsi les conditions de vie 
des citoyens à travers les différentes  
opérations et chantiers d’assainissement 
de la wilaya dont la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda (Ex-Draa Errich). 
Pour rappel la wilaya d’Annaba a souffert 
aussi au cours de ces dernières années 
de la déperdition de l’eau causée par  un 
grand nombre de fuites au niveau des 
conduites obsolètes et vieillissantes. Mais 
on peut dire aujourd’hui que la situation 
s’améliore même si l’on sait que beaucoup 
encore reste à faire .

Comme tous les ans, le Croissant-
Rouge algérien lance des 
opérations de distribution de 

repas chauds au profit des personnes en 
difficulté et en particulier les SDF durant 
le mois sacré de Ramadhan, avec la 
participation de bénévoles. L’opération 
dure tout le mois de Ramadhan. En cette 
période et depuis plusieurs années, déjà, 
le CRA d’Annaba distribue prés de 500  
repas chauds quotidiennement au moment 
de l’Iftar. Surtout en ce mois de piété pour 
les SDF et démunis, les repas chauds  en 
ce mois de ramadhan sont  réconfortants. 
Ce sont des dizaines de bénévoles dont 
la plupart des étudiants qui sont présents 
quotidiennement dans la matinée et ce 

jusqu’ au-delà de la rupture du jeûne. En 
fonction des besoins propres à chaque 
journée, les tâches sont réparties entre 
les bénévoles, organisés en équipes dont 
celle chargée de la prospection et de la 
collecte, celle affectée au nettoyage, celle 
chargée de la cuisine et celle affecté à la 
préparation des tables et la distribution 
des plats. Plus de 500 plats chauds sont 
préparés chaque jour au sein du réfectoire 
du CRA-Annaba. Une partie est distribuée 
sous formes de plats à emporter par des 
familles démunies, une autre partie est 
directement affectée aux SDF, dont les 
lieux ont été préalablement repérés et 
une troisième partie servie sur place aux 
voyageurs et personnes qui sont dans le 
besoin.

La laiterie Numidia de 
Constantine, filiale du 
Groupe public Giplait, a 

augmenté sa production de lait 
en sachet subventionné à plus de 
350.000 litres par jour à compter 
du premier jour de Ramadhan en 
vue d’assurer la disponibilité de 
ce produit le long du mois sacré, 
a-t-on appris samedi auprès de 
l’entreprise.
“La laiterie Numidia a augmenté 
sa capacité de production 
quotidienne de lait pasteurisé 
subventionné de 190.000 litres 
par jour auparavant à plus 
de 350.000 litres durant le 
Ramadhan, conformément à un 
programme établi en coordination 
avec le Groupe Giplait et le 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural, afin 
d’assurer un approvisionnement 
en lait de la wilaya et de certaines 
wilayas voisines”, a précisé à 
l’APS son directeur général 
Rachid Halimi.
“Cette quantité de lait est 
suffisante pour couvrir les 
besoins du marché local estimé 

à 180.000 litres/jour en plus des 
autres produits dérivés”, a affirmé 
le responsable de la laiterie, 
soulignant que pour assurer cette 
augmentation, son entreprise 
fonctionne désormais avec trois 
équipes en H24.
La distribution de la quantité 
de lait est effectuée par le biais 

de 110 camions frigorifiques 
(publics et privés), dont 40 
couvrent la wilaya de Constantine 
parmi lesquels 15 appartiennent à 
la laiterie, a-t-il ajouté, indiquant 
que sa crémerie couvre également 
les besoins de certaines régions 
des wilayas de Mila, Jijel, Skikda, 
Oum El Bouaghi et Khenchela, 

outre des wilayas dans le Sud-
est du pays comme Biskra et El 
Oued.
M. Halimi a ajouté que la laiterie 
Numidia a aussi augmenté durant 
le Ramadhan sa production de lait 
de vache qui est passée de 10.000 
à 30.000 litres/jour destinés à la 
consommation et à la nouvelle 

fromagerie, mettant l’accent sur 
“l’excellente qualité des laits 
produits par Numidia qui sont 
soumis à des contrôles stricts au 
laboratoire”.
“Des échantillons sont 
quotidiennement prélevés 
pour effectuer des analyses 
microbiologiques et physico-
chimiques pour en vérifier la 
qualité”, a assuré, de son côté, la 
responsable du laboratoire de la 
laiterie, Ismahane Redjal.
“Les analyses ont été intensifiées 
durant le Ramadhan avec 
l’augmentation de la production 
et concernent à la fois le lait en 
poudre et l’eau utilisée dans la 
production”, a ajouté la même 
responsable.
La laiterie Numidia compte en 
outre 18 points de vente ouverts 
dans huit wilayas, dont huit à 
Constantine, a indiqué M. Halimi 
qui a fait état de deux nouveaux 
points de vente qui vont renforcer 
les grands pôles urbains, en plus 
de l’approvisionnement de quatre 
marchés de proximité de la wilaya 
durant le mois de Ramadhan.

Tayeb Zgaoula

I.B
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La production de l’huile 
d’olive réalisée à 
Tizi-Ouzou, durant la 

campagne oléicole 2021/2022 
est “satisfaisante” en dépit 
des incendies ravageurs de 
l’été dernier ayant détruit une 
partie importante de l’oliveraie 
de la wilaya, a-t-on appris, 
dimanche passé, auprès de la 
direction locale des services 
agricoles.
La production de l’huile 
d’olive réalisée à Tizi-Ouzou 
durant la saison oléicole 
2021/2022 clôturée en mars 
dernier, est estimée donc à 
plus de 11,9 millions de litres, 
contre 7,4 de millions de litres 
d’huile d’olive produits durant 
la campagne 2020/2021, selon 

les chiffres communiqués à 
l’APS par la chargée de la 
filière oléicole auprès de la 
direction locale des services 
agricoles, Samia Hadjih.
Le volume de l’huile d’olive 
réalisé représente une quantité 
de 723.368 quintaux d’olives 
récoltés et triturés avec un 
rendement moyen de 16 litres/
quintal, a indiqué Mme Hadjih, 
soulignant que “la production 
de l’huile d’olive réalisée 
durant cette campagne a connu 
ainsi une hausse par rapport à 
la saison précédente”.
La hausse de la production s’est 
traduite par des productions 
supplémentaires de 420.288 
quintaux d’olives récoltés 
et de plus de 6,2 millions de 

litres d’huile d’olive, a-t-elle 
expliqué.
En dépit d’une perte d’une 
superficie de 19.000 hectares 
d’oliviers dans les incendies 
du mois d’août 2021, la hausse 
de la production s’explique 
également par les “conditions 
climatiques favorables 
pendant la période de floraison 
et l’entrée en production de 
jeunes plantations”, a encore 
expliqué la chargée de la filière 
oléicole.
La hausse de la production 
est aussi due au phénomène 
de l’alternance caractérisant 
la production oléicole de 
la variété Chemlal (variété 
dominante en Kabylie) et qui 
fait que la production d’olives 

est plus importante une année 
sur deux.
A noter que l’opération de 
trituration a été assurée par 283 
huileries, contre 450 unités 
qui prenaient en charge la 
récolte durant les campagnes 
précédentes.

Les huileries qui n’ont pas 
travaillé cette année étant celles 
situées dans des régions où 
les oliveraies ont été brûlées, 
à l’instar de Larbaa n’Ath 
Irathen, a constaté l’APS lors 
d’un déplacement dans cette 
localité.

TiZi-ouZou / huiLE D’oLiVE

Une production satisfaisante en dépit des incendies

Une campagne de 
sensibilisation des 
écoliers aux gestes 

de premiers secours a été 
initiée par la direction de la 
Protection civile (PC) à travers 
plusieurs établissements 
scolaires du premier palier 
de l’enseignement dans la 
commune de Bechar, a-t-on 
appris dimanche dernier de la 
cellule de communication de 
cette institution.
L’opération qui a ciblée 
à ce jour trois (3) écoles 

primaires, soit plus de 200 
élèves scolarisés, s’assigne 

comme objectif d’initier les 
écoliers aux premiers gestes de 

secours, et leur imprégner les 
règles d’assister une personne 
en danger, a précisé à l’APS 
le responsable de la cellule 
de communication, le sous-
lieutenant Baali Abou Bakr 
Seddik.
Cette action éducative et 
pédagogique, placée sous le 
signe “apprendre à sauver 
d’autrui”, a permis, grâce à 
des démonstrations effectuées 
sur place par les éléments 
de la Protection civile, de 
transmettre aux élèves, les 

réflexes et les gestes des 
premiers secours notamment 
dans des situations d’accidents 
domestiques et autres”, a-t-il 
expliqué.
La campagne de la Protection 
civile qui se poursuivra 
jusqu’au mois de juin prochain 
a été confortée par la mise à la 
disposition de ces animateurs 
des moyens humains et 
logistiques pouvant répondre 
aux préoccupations des 
écoliers en la matière, a fait 
savoir le même officier.

BEchar

Campagne de sensibilisation des écoliers aux gestes de 
premiers secours

Les habitants de la région 
de Tindouf (extrême 
sud-ouest du pays) 

préfèrent consommer, durant 
le mois du ramadhan et dans 
toute autre occasion, la viande 
cameline qui couvre 80 % de 
leurs besoins en viandes rouges, 
a-t-on appris de l’inspection 
vétérinaire de la wilaya.
Une quantité de trois tonnes 
de viandes camelines est 
produite quotidiennement, ce 
qui représente entre 20 et 27 
camelins abattus à l’abattoir 
communal de Tindouf. A cette 
quantité quotidienne, s’ajoute 
la viande cameline immolée 
par les citoyens lors des 
occasions sociales, a expliqué 
l’inspecteur vétérinaire, Youcef 
Mekbal.
Avec une consommation 
annuelle moyenne de pas 
moins de 8.000 têtes camelines, 

dont la consommation est très 
prisée localement, Tindouf 
se place à la tête des wilayas 
consommatrices de la viande 
camelines à échelle nationale, 
a indiqué le même responsable, 
ajoutant que cette richesse 
demeure une source vivrière 
pour de nombreuses familles de 
cette région à vocation pastorale 
et un élément important de la 
gastronomie locale.
La disponibilité de la 
viande cameline et son prix 
relativement abordable sont les 
autres facteurs encourageant 
les habitants de la région à 
la préférer à d’autres viandes 
rouges, selon la même source.
De son coté, le président de 
l’association de la préservation 
du patrimoine, Mohamed 
Belaid, a fait savoir que “la 
consommation de la viande 
cameline par la population 

locale est ancestrale, eu égard 
à son abondance et son faible 
prix de vente”, expliquant, à 
titre d’illustration que, le plat 
“Banafa”, à base de foie, de 
viande et graisse de chameau, 
est indétrônable pendant le 
mois du jeûne et dans d’autres 
fêtes, notamment en l’honneur 
d’invités.
Flambée des prix de la viande 
cameline au mois du ramadan
Il est constaté que les prix de 
la viande cameline se sont 
envolés sur les marchés de la 
wilaya de Tindouf passant de 
600 DA le kilogramme l’année 
dernière à plus de 1.000 DA 
avec l’avènement du mois du 
ramadhan.
La présidente de l’association de 
la protection du consommateur, 
Chaima Cherrad a imputé cette 
flambée, du moins en partie, à la 
propension des consommateurs 

locaux à privilégier ce genre de 
viande par rapport à d’autres 
types de ce produit.
Par ailleurs, l’association relève 
que les éleveurs de la région 
achètent le cheptel de la wilaya 
d’Adrar en raison de ses prix 
compétitifs, mais également 
pour préserver la race cameline 
locale “reguibi”(méhari), 
protégée depuis 1999 par 

un accord verbal entre les 
chameliers et les bouchers.
La wilaya de Tindouf compte 
une richesse animalière 
constituée de près de 69.000 
camélidés, composés de 
deux races: reguibi et aftouh 
et de 150.000 têtes ovines 
en transhumance sur six (6) 
millions hectares d’aires de 
pacage.

TinDouF

La viande cameline très prisée par la population locale



Ukraine, UE, énergie... En Serbie, après la victoire de Vucic, 
les décisions difficiles du président réélu

Les grandes écoles d’ingénieurs ouvrent de nouvelles 
formations consacrées à la cybersécurité

En Hongrie, Viktor Orban écrase l’opposition aux législatives

Les premières estimations 
donnent une large majorité à 
Aleksandar Vucic qui briguait 

un nouveau mandat. L’opposition, 
divisée, entre à nouveau au Parlement, 
deux ans après le boycott des élections 
de 2020, selon le monde fr.
La victoire est sans appel, mais les 
décisions difficiles sont peut-être 
à venir pour Aleksandar Vucic, 
le président serbe qui, selon les 
premières estimations, a largement 
assuré sa réélection, dimanche 3 avril, 
en emportant dès le premier tour 59 % 
des suffrages. Les résultats officiels 
devaient être connus lundi soir.
Sa domination et celle de son 
mouvement, le Parti progressiste 
serbe (SNS), qui règne sur la vie 
politique et publique de ce pays de 
6,9 millions d’habitants depuis une 
dizaine d’années, étaient attendues. 
Mais l’ampleur de la victoire valide 
la stratégie du président sortant : 
alors que la campagne électorale de 

ces dernières semaines a été percutée 
par la guerre en Ukraine, M. Vucic 
a habilement joué sur ses promesses 
de « stabilité » et de « paix » pour 
éclipser tous les autres sujets de débat 
: la corruption, l’environnement, la 
justice sociale, la fiscalité…
Son résultat personnel, plus élevé 
que son score de 2017 (55 % des 

voix), et un taux de participation 
de près de 60 %, supérieur à celui 
des scrutins précédents (54 %), 
confirment sa forte assise à travers le 
pays, notamment consolidée par des 
médias majoritairement tenus par le 
pouvoir en place. M. Vucic, lui, s’est 
félicité de « la nature démocratique de 
la société serbe ».

L’opposition, divisée, qui espérait 
imposer un second tour au dirigeant, 
a raté son pari. Son principal 
adversaire, le proeuropéen Zdravko 
Ponos, a obtenu 17 %, à peine plus 
que l’opposition centriste en 2017 
(16 %), bien loin d’une mobilisation 
à même de fragiliser le président 
sortant.
A l’issue des législatives, qui se 
tenaient aussi dimanche, le SNS 
obtient, selon les estimations, 43 
% des votes. Il devra s’allier avec 
le Parti socialiste de l’ex-dirigeant 
Slobodan Milosevic, prorusse, pour 
asseoir la majorité présidentielle au 
Parlement. Parallèlement, deux ans 
après le boycott des élections de 
2020, l’opposition proeuropéenne 
reprend pied dans les institutions 
politiques, et le jeune mouvement 
Moramo (gauche écologiste) va faire 
son entrée au Parlement avec une 
dizaine de députés sur 250.
Dépendance au gaz russe

Sur le plan extérieur, au-delà de cette 
nette victoire, une période délicate 
s’ouvre pour le dirigeant serbe, ancien 
nationaliste devenu proeuropéen. 
Critiqué par ses adversaires pour sa 
réticence à condamner rapidement 
l’invasion russe de l’Ukraine, M. Vucic 
a défendu une forme de neutralité 
dans le conflit, au risque de froisser 
les membres de l’Union européenne. 
La Serbie a certes voté la résolution 
de l’Assemblée générale de l’ONU 
condamnant la Russie, mais M. Vucic 
s’est gardé, pour l’heure, d’appliquer 
les sanctions économiques envers 
Moscou. Outre les liens historiques 
et culturels de la Serbie avec la 
Russie, Belgrade redoute les effets 
de possibles représailles russes sur le 
prix de l’énergie en cas de sanctions : 
le pays dépend à plus de 90 % du gaz 
russe, qu’il achète à des conditions 
avantageuses, et la compagnie 
nationale d’hydrocarbures, NIS, est 
détenue majoritairement par Moscou.

A l’heure où les attaques 
numériques se multiplient, 
le secteur peine à recruter. 

Les grandes écoles ont entrepris de 
préparer la nouvelle génération aux 
métiers de la sécurité numérique, 
selon le monde fr.
C’est une tour plantée au milieu 
du quartier de La Défense, près de 
Paris, un totem de 13 étages et de 
25 000 mètres carrés consacré à 
la cybersécurité de la France et de 
l’Europe, qui doit ouvrir ses portes 
ce printemps. A l’heure où la guerre 
frappe en Ukraine, l’inauguration de 
ce Campus Cyber, où sont rassemblés 
112 acteurs privés et publics du 
secteur, tombe à point nommé. 
Industriels, administrations et grandes 
écoles de la cyber se réunissent en ce 
lieu pour répondre de concert aux 
menaces qui visent tout le numérique 
de notre environnement. Ils devront 
ensemble trouver les parades et, pour 
cela, former les cybergardiens de 
demain.

Quatre établissements 
d’enseignement supérieur participent 
au projet : les écoles d’ingénieurs 
Efrei, Epita, Esilv et le groupe Galileo 
Global Education. « L’objectif est de 
renforcer le pont entre formation 
et professionnalisation, pour que 
nos étudiants soient au plus près du 
marché de l’emploi », explique Max 
Agueh, responsable du pôle sécurité, 
réseaux et systèmes embarqués 
de l’Efrei. Un rapprochement que 
plébiscitent également les entreprises. 
« Travailler avec les écoles et les 
universités nous permet de réorienter 
leurs programmes en fonction de nos 
besoins, de mettre à leur disposition 
des formateurs et de s’assurer que 
les formations soient concrètes », 
assure Pierre-Yves Jolivet, directeur 
général des activités cyberdéfense 
chez Thales. Les jeunes diplômés 
seront immédiatement employables, 
promettent les acteurs du Campus 
Cyber.
Le projet a été lancé par Emmanuel 

Macron, qui a voulu, en France, un 
navire amiral de la cybersécurité sur 
le modèle du parc industriel de Beer-
Sheva en Israël, ou encore de celui 
de Skolkovo en Russie. « Il y a un 
cruel manque de professionnels dans 
le monde de la sécurité numérique. 
Le constat est partagé depuis 
plusieurs années par l’ensemble 
de notre écosystème », alerte 
Aurélie Bauer, cheffe du Centre de 
formation à la sécurité des systèmes 
d’information (CFSSI) de l’Agence 
nationale de la sécurité des systèmes 
d’information(Anssi), gendarme de 
la sécurité numérique. Parallèlement, 
l’agence constate « une amélioration 
constante des acteurs malveillants 
». Entre 2020 et 2021, le nombre 
d’intrusions avérées dans des 
systèmes d’information signalées 
a bondi de 37 % pour dépasser le 
millier.
Torrent de failles potentielles
L’année 2022 ne s’annonce pas plus 
calme. La crise due au Covid-19 

a multiplié l’usage d’outils 
informatiques pour permettre le 
travail à distance. Un torrent de 
failles potentielles et une aubaine 
pour les hackers. « En deux ans, le 
nombre d’attaques a été multiplié 
par quatre », mesure Pierre-Yves 
Jolivet. Les assaillants sont nombreux 
et leurs profils variés. Selon un 

rapport corédigé par Thales et la 

société américaine Verint, 5 % 

sont des cyberterroristes, 20 % des 

cybercriminels, 26 % des hacktivistes. 

La part du lion revient aux Etats (49 

%), qui commanditent ces opérations 

à des fins d’« espionnage », souligne 
l’Anssi.

Le Fidesz, le parti du premier 
ministre nationaliste, a 
largement devancé, dimanche, 

la coalition inédite, allant de la gauche 
à une formation issue de l’extrême 
droite, qui espérait le déloger après 
douze années de pouvoir ; selon le 
monde fr.
Cette quatrième victoire d’affilée 
est la plus éclatante de toutes pour 
Viktor Orban. Dimanche 3 avril, 
le premier ministre nationaliste 
hongrois a largement remporté les 
législatives en écrasant la coalition 
inédite d’opposition, qui espérait le 
déloger après douze ans de pouvoir. 
« Le monde entier a pu voir qu’à 
Budapest le patriotisme a gagné. 
C’est notre message à l’Europe : 
nous ne sommes pas le passé, nous 
sommes l’avenir ! », a fièrement lancé 
M. Orban à ses partisans réunis pour 
célébrer sa victoire devant un centre 
de conférence de Budapest, au bord 
du Danube.

« Cette victoire, on va s’en souvenir, 
car nous n’avons jamais eu autant 
d’adversaires, entre notre gauche 
nationale, la gauche internationale, 
les bureaucrates de Bruxelles, [le 
milliardaire américain d’origine 
hongroise] George Soros, les médias 

internationaux et même le président 
ukrainien », a-t-il précisé, grand 
sourire. Malgré sa proximité avec 
Vladimir Poutine, Viktor Orban n’a 
en effet nullement pâti des reproches 
publics adressés par Volodymyr 
Zelensky au sujet de son manque de 

soutien depuis le début du conflit.
Au contraire, sans avoir prononcé 
un mot en réaction aux exactions 
découvertes le même jour à Boutcha, 
en Ukraine, qui ont choqué le monde 
entier, M. Orban a remporté 53,19 % 
des voix, un score bien supérieur à ce 
que lui prédisaient tous les sondages.
Ce score impressionnant lui permet 
aussi de conserver sa majorité des 
deux tiers au Parlement, alors même 
que ses collaborateurs avaient estimé, 
après la fermeture des bureaux de 
vote, ne pas y croire. Ce seuil permet 
de modifier la Constitution, et M. 
Orban l’a utilisé régulièrement pour 
entériner les reculs de l’Etat de droit 
observés lors de ses précédents 
mandats.
Paysage médiatique aux ordres
Face à lui, les six partis d’opposition 
ont obtenu un humiliant 34,95 % des 
suffrages. « Je suis dévasté comme 
tout le monde, nous ne nous attendions 
pas à un tel résultat », a reconnu Peter 

Marki-Zay, le leader de l’opposition, 
devant ses partisans réunis de l’autre 
côté de la capitale hongroise. Pour 
l’opposition, qui avait mis tous ses 
espoirs et ses efforts dans le scrutin, 
c’est un coup de massue.
Pour la première fois en douze ans, 
six partis allant de la gauche à une 
formation issue de l’extrême droite 
avaient en effet conclu une alliance 
préélectorale dans l’espoir de battre 
M. Orban. Organisée en octobre 
2021, une primaire inédite avait 
désigné comme candidat M. Marki-
Zay, le maire d’une petite ville de 
province, profondément conservateur 
et catholique, dans l’espoir de 
débaucher certains électeurs du 
Fidesz, le mouvement du premier 
ministre. Mais le cocktail a eu du 
mal à prendre, à la fois en raison 
des divisions entre les six partis, très 
différents, et des gaffes répétées de 
cet homme politique peu expérimenté 
et trop provocateur.
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En Nouvelle-Calédonie, les indépendantistes haussent le ton à 
l’approche de la présidentielle

En pleine crise, le gouvernement sri-lankais 
démissionne en bloc

Le congrès annuel 
de l’Union 
calédonienne, 

qui s’est tenu du 1er 
au 3 avril, a montré 
que la colère n’était 
pas retombée depuis le 
dernier référendum pour 
l’indépendance qui a vu 
la victoire du « non », le 
12 décembre 2021, selon 
le monde fr.
A quelques encablures de 
l’élection présidentielle, 
les indépendantistes 
de Nouvelle-Calédonie 
affûtent leur stratégie, 
dans la perspective de la 
reprise des discussions 
avec l’Etat sur l’avenir 
politique de l’archipel. 
Le climat est à l’orage 
depuis le troisième et 
dernier référendum sur 
l’indépendance dans 
le cadre de l’accord de 
Nouméa, le 12 décembre 

2021, boycotté par le Front 
de libération nationale 
kanak et socialiste 
(FLNKS). Remporté haut 
la main par les loyalistes 
(96,5 %), mais avec une 
participation limitée 
à 43,9 %, le scrutin, 
taxé par la coalition 
indépendantiste de « 
bidon », de « mascarade 
» ou encore de « fiasco 
politique », a enrayé le 
processus d’émancipation 
à l’œuvre depuis trente 
ans sur le Caillou.
Le congrès annuel de 
l’Union calédonienne 
(UC) – l’une des deux 
principales composantes 
du FLNKS avec le Parti 
de libération kanak 
(Palika) –, qui s’est 
tenu du 1er au 3 avril, 
a montré que la colère 
n’était pas retombée. 
« Ce référendum s’est 

tenu du fait de la volonté 
unilatérale de l’Etat. Cet 
acte s’avère une faute 
politique majeure de la 
France », a asséné son 
président, Daniel Goa, à 
l’ouverture des débats. 
Usant de comparaisons 
douteuses entre la France 
et « l’Allemagne nazie », 
« la Russie poutinienne 
», le dirigeant kanak a 
accusé l’Etat d’être « 
redevenu une puissance 
colonisatrice et 
impérialiste ».
A 68 ans, M. Goa a été 
largement réélu dimanche 
pour un onzième mandat 
à la tête de l’UC, même 
s’il est confronté à une 
jeune garde diplômée, 
lassée de l’immuabilité 
des états-majors. « Les 
enjeux d’aujourd’hui 
sont trop importants, 
on joue la carte de la 

stabilité », a justifié un 
cadre, soulignant que le 
bureau politique du parti 
a été reconduit dans son 
intégralité. Alors que les 
partenaires calédoniens 
vont devoir imaginer 
une suite à l’accord de 
Nouméa signé avec l’Etat 
en 1998, M. Goa, ancien 
militant communiste, 
a martelé que « les 
acquis de l’accord 
[étaient] irréversibles et 
intangibles ».
« Un déni de démocratie 

»
Au premier rang de 
ces acquis figure le « 
corps électoral gelé » 
qui, selon la révision 
constitutionnelle de 
2007, stipule à gros 
traits que toute personne 
arrivée dans l’archipel 
après novembre 1998 ne 
peut pas participer aux 

élections provinciales, 
dont découle la majorité 
à l’échelle du territoire. 
Pour les indépendantistes, 
ce cordon électoral dessine 
le « peuple calédonien 
» et constitue la clef 
de voûte de l’équilibre 
institutionnel. « Pourquoi 
la France remettrait-
elle en cause cet acquis 
fondamental pour une 
poignée de Français en 
mal de vivre qui ont 
quitté leur pays ? », s’est 
interrogé le président de 
l’UC. Cette « poignée 
» représente toutefois 
41 000 électeurs qui ne 
peuvent pas voter aux 
élections provinciales, 
ce qui constitue pour les 
loyalistes « un déni de 
démocratie », auquel ils 
sont déterminés à mettre 
un terme dans le cadre du 
nouveau statut.

L’état d’urgence 
a été décrété 
et le président, 

Gotabaya Rajapaksa, qui 
entend rester au pouvoir, 
appelle l’opposition au 
rassemblement, selon le 
monde fr.
Les Sri-Lankais ont 
en partie gagné. Le 
gouvernement de 
Colombo a entièrement 
démissionné, dimanche 
3 avril, à l’exception des 
deux têtes de l’exécutif, 
le président, Gotabaya 
Rajapaksa, et le premier 
ministre, son frère 
Mahinda, qui tentent de 
se maintenir coûte que 
coûte à la barre d’un 
navire en perdition. Le 
chef de l’Etat appelle 
l’opposition à se joindre 
à un gouvernement 
d’union. La perle de 
l’océan Indien ressemble 
au Titanic.
L’île de 22 millions 
d’habitants vit une crise 
économique et financière 
inédite de par son ampleur 
et sa gravité. Après des 
mois de pénuries, de 

coupures d’électricité et 
d’inflation galopante, la 
colère des Sri-Lankais 
a explosé quand, pour 
la deuxième fois, ils ont 
tenté d’envahir dans la 
nuit du 31 mars au 1er 
avril la résidence du 
président dans la banlieue 
de Colombo pour 
réclamer la démission du 
chef de l’Etat. La police 
a repoussé la foule à 
coups de canons à eau 
et de gaz lacrymogène. 
Une cinquantaine 
de personnes ont été 
arrêtées. Le climat est 
devenu insurrectionnel.

Pour stopper de nouvelles 
manifestations prévues 
dans tout le pays, le 
gouvernement a décrété 
l’état d’urgence le 1er 
avril, ordonné un couvre-
feu de trente-six heures 
et donné à l’armée des 
pouvoirs étendus afin 
qu’elle puisse assurer 
l’ordre public, arrêter 
et détenir des personnes 
sans mandat. Les réseaux 
sociaux Facebook, 
Twitter, WhatsApp, Viber 
et la plate-forme YouTube 
ont été suspendus 
dimanche, jusqu’à ce que 
la Commission des droits 

de l’homme du Sri Lanka 
juge que le ministère de 
la défense n’avait pas le 
pouvoir d’imposer une 
telle censure.
Malgré l’interdiction de 
sortir, de se trouver sur 
la voie publique, dans 
un parc, dans un train 
ou en bord de mer, sauf 
autorisation écrite des 
autorités, les Sri-Lankais 
ont continué dimanche 
à protester dans la rue, 
comme l’opposition.
Décisions à contretemps
Le président de la 
République a bien tenté de 
réduire ces protestations 
à une « conspiration » 
ourdie par « des forces 
extrémistes appelant à un 
printemps arabe », mais 
la colère des Sri-Lankais 
est bien plus profonde. La 
baisse de la fréquentation 
touristique due à 
l’épidémie de Covid-19, 
la diminution des 
transferts de revenus de 
la diaspora durant la crise 
sanitaire et des décisions 
prises complètement 
à contretemps par le 

gouvernement, comme 
la baisse de la TVA et la 
suppression de plusieurs 
autres taxes, ont asséché 
les caisses d’un Etat qui 
croule sous une dette 
extérieure de 51 milliards 
de dollars (46 milliards 
d’euros).
Le Sri Lanka ne dispose 
plus de réserves de change 
et de dollars pour importer 
les biens nécessaires 
au fonctionnement de 
l’île. Le pays, fortement 
dépendant, manque de 
tout et vit au rythme des 
pénuries et des coupures 
d’électricité depuis le 
mois de février. Il n’y a 
plus d’essence, plus de 
gaz, plus de médicaments, 
les étagères des magasins 
alimentaires sont vides, 
et l’inflation bat chaque 
mois des records – 17,5 
% en février, 18,7 % en 
mars. Le transport des 
biens et des personnes 
à travers le pays est 
gravement perturbé.
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12 Sport National

L’ancien membre du Bureau fédéral 
de la FAF, Walid Sadi, a exprimé 
ce lundi, sa volonté de reprendre 

les commandes de l’instance fédératrice du 
football algérien, annonce l’APS. 
On ne connaît toujours pas celui qui pourrait 
prétendre à la présidence de la Fédération 
algérienne de football, en remplacement de 
Amara Charaf Eddine. Les candidats désireux 
ne manquent pas. Parmi eux, Walid Sadi, un 
homme de l’ombre, membre du BF entre 2009 
et 2014.
Dans une déclaration accordée à l’APS, 
l’ancien directeur des équipes nationales 
(DEN) avoue qu’il : « souhaite briguer le poste 
de président de la Fédération algérienne de 
football, en cas d’approbation de la démission 
de l’actuel président par l’assemblée générale 
extraordinaire, accompagné des membres de 
son bureau, comme le stipule la loi ».
Pour rappel, Amara Charaf Eddine avait annoncé 
sa démission jeudi lors d’un point de presse et 
devait procéder à la passation des consignes hier 
avec le vice-président de l’instance fédérale, 
Mohamed Maouche. Toutefois, le patron du 
holding Madar poursuivra sa mission jusqu’à la 
prochaine assemblée générale extraordinaire au 
cours de laquelle il présentera, officiellement, 
sa démission.

L’Algérie du football 
n’a pas encore 
totalement digéré la 

non-qualification des Verts à la 
prochaine Coupe du monde. Les 
Algériens ont encore du mal 
à admettre que le rendez-vous 
mondial aura lieu sans eux, et 
que l’EN qui était jusqu’à janvier 
dernier la source de leur bonheur 
s’est transformée, en un laps de 
temps court, la source de toutes 
leurs angoisses. Entre-temps, un 
remue- ménage est en train d’avoir 
lieu au niveau de l’instance 
dirigeante du football national, 
le président Charaf- Eddine 
s’apprête à re-démissionner cette 
fois devant l’AG qui l’avait élu il 
y a presque un an, un départ que 
CEA a voulu comme étant une 
prise de responsabilité, à la suite 
d’un échec de la sélection, il faut 
dire que tout est en train de se 
mettre en place pour que Belmadi 
ne prenne pas la décision que la 
rue ne veut pas entendre, c’est-à-
dire un départ du staff technique, 
qui ferait très mal à l’EN et à ses 
supporters à travers le monde.

Rénovation
Si sur les plateaux, et dans les 
rangs des observateurs, l’on ne 
lésine pas sur les paroles pour 
décompter les erreurs commises 
par le coach avant la CAN 
jusqu’à cette triste élimination 
contre le Cameroun, sur les 
réseaux sociaux par contre le 
soutien du public algérien au 
coach national n’a pas bougé 
d’un iota, bizarre, lorsqu’on sait 
le choc reçu par ce public lorsque 
Toko Ekambi a propulsé le ballon 

dans les filets de Mbolhi mardi 
dernier, à vrai dire, les supporters 
ne peuvent pas changer du jour 
au lendemain et devenir ingrats, 
ils savent ce qui a été fait par 
Belmadi, malgré ses erreurs, et 
veulent lui donner la chance de se 
racheter, c’est le discours qu’a eu 
d’ailleurs le président de la FAF 
Charaf-Eddine Amara avec son 
entraîneur, et c’est aussi le vœu le 
plus cher des autres décideurs, car 
en plus de la capacité de Belmadi 
de rénover cette sélection, et d’en 
faire une nouvelle machine bien 
huilée capable d’enchaîner des 
victoire, il y a aussi le facteur 
temps qui joue en défaveur de 
l’EN.

Nouvelle aventure
En effet, le temps passe, et les 
échéances se suivent, alors qu’on 
vient tout juste de sortir d’une 

campagne désastreuse, l’EN 
devra déjà penser à juin, à la très 
longue fenêtre FIFA qui s’étalera 
du 30 mai au 14 juin, cette 
dernière sera consacrée au début 
des éliminatoires de la CAN, 
la prochaine prévue en Côte 
d’Ivoire. Comme on le sait, cette 
compétition se jouera en juin 
2023 (pour le moment) et le temps 
presse déjà du côté de la CAF 
qui veut plier les qualifications 
avant la Coupe du monde à la fin 
de cette année. C’est ainsi que 
la confédération a programmé 4 
journées, pas des moindres, en 
ce mois de juin 2022, 4 sur les 
6 qui vont permettre à 24 teams 
d’aller à la CAN, parmi eux 
l’Algérie qui conservera lors du 
prochain tirage des poules son 
statut dans le premier chapeau à 
la faveur notamment de sa CAN 

remportée en Egypte. En langage 
de chiffres, 6 semaine seulement 
nous séparent de cette date, 
et l’EN est encore à la croisée 
des chemins, car Belmadi est 
en pleine période de réflexion, 
celle-ci ne devrait déjà pas être 
longue, le coach national devrait 
communiquer bientôt sa décision 
: partir ou rester. Pour le moment 
on ne peut être sûr de rien, car 
pour Belmadi la réflexion sera 
engagée en fonction de plusieurs 
paramètres, sur ces échéances 
qui vont arriver très vite, sur les 
décisions attendues de certains 
cadres, qui le contraindront de 
composer avec d’autres joueurs, 
mais le plus important dans 
tout cela, c’est que l’EN doit 
attaquer ces éliminatoires avec 
un staff en place, il faut dire que 
le tirage au sort de cette phase va 

avoir lieu ce mois d’avril, c’est 
ce qu’a laissé entendre la CAF 
récemment, c’est donc après ce 
tirage que le travail du staff doit 
commencer, préparer les matches 
face à 3 adversaires pour disputer 
4 matches pas des moindres, 
la reprise en juin s’annonce 
chaude et la qualification à la 
CAN pourrait être jouée en 15 
jours, d’où l’importance de bien 
se préparer, sous les ordres d’un 
coach qui connaît très bien le 
groupe, ou du moins ce qui va en 
rester, car pour l’instant, plusieurs 
éléments ont préféré temporiser, 
sans annoncer de décision, les 
Feghouli, Guedioura, Mbolhi ou 
encore Slimani et Benlamri, pour 
ne citer que ceux-là, ont regagné 
leurs clubs et attendent un signe 
de Belmadi, la plupart ont préféré 
temporiser par respect à celui 
qui a fait d’eux les stars de la 
sélection, une autre raison valable 
qui pourrait pousser Belmadi 
à communiquer très bientôt et 
que cette communication soir 
positive. Pour ce qui est des 
éliminatoires de la CAN, et après 
ce mois de juin 2022 qui verra 
le déroulement de 4 journées, 
la suite aura lieu entre le 19 et 
le 27 septembre, une semaine 
et 2 journées (la 5e et la 6e) 
qui scelleront le sort des deux 
qualifiés de chaque groupe, c’est 
dire que les choses vont très 
bientôt s’emballer pour l’EN, la 
stabilité ne peut faire que du bien 
pour un groupe déjà très bien 
secoué.

un mois de juin décisif attend les Verts :
Pourquoi Belmadi doit rester

FaF :
Walid Sadi veut succéder à Amara Charaf Eddine
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mercato :
Le revenant Christian Eriksen affole la Premier League

Gianni Infantino pense toujours à créer de nouvelles 
compétitions

De retour sur les terrains 
après son accident 
cardiaque, Christian 

Eriksen régale tout en attirant 
l’attention de gros clubs.
Un homme nouveau. À 30 ans, 
Christian Eriksen a changé. 
Depuis le 12 juin et son malaise 
cardiaque lors du match 
Danemark-Finlande à l’Euro, 
le milieu de terrain porte un 
pacemaker. Malgré cette terrible 
épreuve, il a gardé le sourire et il 
est devenu plus fort en tant que 
personne. Mais le footballeur 
qu’il est n’a pas vraiment changé 
dans le fond comme il l’a avoué 
au mois de mars alors qu’il était 
en sélection nationale.

Un retour en force
« Mentalement, je suis toujours 
le même footballeur. J’ai 
toujours de la qualité, je le sais. 
Je ne me sens pas différent dans 
ce domaine qu’avant. Je suis 
heureux de montrer que je suis 
toujours le même footballeur ». 
Effectivement, depuis son grand 
retour sur les terrains, le natif de 
Middelfart prouve que son talent 
est toujours là. Libre depuis la 
résiliation de son contrat à l’Inter 
Milan en décembre, il a repris du 
service à Brentford en Premier 
League.
Un championnat qui autorise 
les footballeurs à jouer avec un 

pacemaker, ce qui n’était pas le 
cas de la Serie A. Le 26 février 
dernier, il a ainsi disputé ses 
premières minutes 287 jours 
après son accident cardiaque. 
C’était face à Newcastle (39 
minutes jouées). Il a enchaîné 
ensuite 90 minutes face à 
Norwich (5 mars) et Burnley (12 
mars) avant de faire son grand 
retour en sélection danoise. Et 
quel retour ! Eriksen a été buteur 
à deux reprises.

Brentford veut le garder
La première fois face aux Pays-
Bas (défaite 4-2) et la deuxième 
contre la Serbie (victoire 3-0). Un 
retour en grâce salué par tout le 
pays. À nouveau en club, l’ancien 
joueur de l’Ajax a poursuivi sur 
sa lancée avec un très bon match 
face à Chelsea. Très influent 
dans le jeu, il a marqué un but 
lors du succès 4 à 1. Auteur de 4 
matches (3 titularisations) depuis 
sa signature chez les Bees, le 
Danois en est à 1 but et 1 assist.
En forme, Eriksen comble 
Brentford, qui aimerait le faire 
prolonger puisqu’il avait signé 
initialement jusqu’à la fin de la 
saison. Interrogé par le Daily 
Mail, le patron du club, Thomas 
Frank, a confié : «quand un 
joueur prend la décision de 
changer de club, il y a beaucoup 
d’aspects à prendre en compte. Il 

en sera de même pour Christian. 
Pour être honnête, je connais 
très bien Christian et une chose 
pour laquelle il est doué c’est de 
simplement profiter du moment. 
Je pense qu’il l’apprécie encore 
plus aujourd’hui».

Des cadors anglais sont 
sur le coup

Il a ajouté ensuite : «nous ne 
pensons donc pas trop à ce qui 
va se passer dans deux ou trois 
mois. Je suis juste très content 
qu’il joue pour nous. Ce n’est 
un secret pour personne que je 

veux qu’il continue la saison 
prochaine. Je sais que Christian 
aime vraiment être de retour. Je 
sais que je vais devoir répondre 
à cette question jusqu’à la fin de 
la saison, alors voyons ce qui va 
se passer». Mais en coulisses, 
Brentford espère que le joueur 
fera preuve de loyauté comme 
l’a précisé le Daily Mail.
La publication britannique 
ajoute toutefois que la mission 
risque d’être difficile. En effet, le 
retour au premier plan du milieu 
de terrain a attiré l’attention de 

plusieurs prétendants. Ainsi, 
outre Chelsea qui a pu se faire une 
idée de son niveau ce week-end, 
Manchester United et Tottenham 
seraient prêts à l’accueillir cet 
été. Les Spurs n’ont jamais 
oublié cet ancien de la maison, 
qui connaît parfaitement Antonio 
Conte depuis son passage à 
l’Inter Milan. Un coach qui aurait 
déjà fait part de son intérêt. Libre 
en juin, le revenant Eriksen a 
donc l’embarras du choix, lui 
qui croque cette nouvelle vie à 
pleines dents !

A l’origine d’une volonté 
d’imposer une Coupe du 
Monde tous les deux ans, 

le président de la FIFA a dû revoir 
ses plans. Mais il n’a pas abandonné 
l’idée de créer de nouvelles choses.
Il assure n’avoir jamais poussé en 
faveur de cette réforme. Président 
de la FIFA, Gianni Infantino s’est 
récemment défendu d’avoir voulu 
pousser pour l’instauration d’une 
Coupe du monde tous les deux 
ans. Info ou intox ? Après avoir vu 
Arsène Wenger, chargé de mission à 
la FIFA, se débattre médiatiquement 
afin de plaider en faveur de cette 
mesure, le doute n’est pas permis.
Toutefois, face à la grogne de 
l’UEFA, de la CONMEBOL 
et des stars du ballon rond 
(Kylian Mbappé s’était prononcé 
publiquement contre ce projet, par 
exemple), Infantino a dû ravaler sa 
copie en silence. Mais selon le New 
York Times, le patron de l’instance 
dirigeante du monde du football n’a 
pas abandonné l’idée de procéder à 
divers changements.
À commencer par la Coupe 
du Monde des clubs. En 2019, 
Infantino avait annoncé que le 
tournoi accueillerait désormais 24 
équipes et que la première édition 
se tiendrait en Chine en 2021. En 
raison de la pandémie, tout a été 

stoppé. Le NYT affirme toutefois 
que le boss de la FIFA travaille 
toujours sur ce projet et que la 
compétition pourrait même être 
élargie à 32 clubs ! Cette nouvelle 
mouture pourrait être bientôt votée 
et les festivités débuteraient en 
2025.

Le cerveau d’Infantino chauffe 
toujours autant

Mais ce n’est pas fini. Un report 
en 2027 serait réalisé si la FIFA 
parvient à trouver une alternative 
à son Mondial tous les deux ans. 
Tenace, Infantino est surtout appuyé 
par certaines organisations comme 
la CONCACAF (l’équivalent 
de l’UEFA pour l’Amérique du 
Nord et l’Amérique centrale) qui 
poussent pour la création d’une 
nouvelle compétition majeure pour 
les sélections nationales.
Cela pourrait être une Coupe des 
Confédérations revisitée ou bien 
une copie de la Ligue des Nations 
de l’UEFA, à savoir une Ligue 
mondiale des Nations. Bref, vous 
l’aurez compris, Infantino ne 
lâchera rien. Enfin, les compétitions 
de jeunes n’ont pas été oubliées. 
Le journal avance qu’un tournoi 
masculin annuel de 48 équipes et 
un de 24 équipes chez les féminines 
(lui aussi annuel) est à l’étude. 
Affaires à suivre.
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En Bref...Pompéi : 

Le robot-chien de Boston Dynamics 
protégera le site des voleurs d’antiquités

Une entreprise suisse permet de stocker 
ses fichiers sur le cloud de manière sécurisée

Google va instaurer un nouveau 

modèle d’Intelligence artificielle 
(IA) pour son moteur de recherche. 

L’objectif est d’affiner au mieux 
les résultats, explique Numerama 
qui a assisté à une conférence de 
presse du géant américain mardi. 

Ainsi, les réponses ne seront plus 

présentées de la même manière et 

les recherches seront bien plus sûres, 

selon  Google.

Auparavant, l’IA qui opérait depuis 
2019 pour fournir les meilleurs 

résultats s’appelait Bert. Maintenant, 

il faudra compter sur MUM pour 

Multitask Unified Model (modèle 
multitâche unifié). Celui-ci a 
l’avantage d’être 1.000 fois plus 

puissant que son prédécesseur et 
il est efficace avec 75 langues. 
Son atout ? Il est capable de saisir 

davantage de nuances dans les 

recherches de manière automatique.
Plus fin sur les recherches de mots 
sensibles

MUM aura son importance pour 

les recherches qui pourraient mettre 
les internautes en danger comme 

celles sur le suicide, les violences 

conjugales, les agressions sexuelles, 
ou la consommation de produits 

dangereux, souligne Numerama. 
L’outil parviendra à fournir de 
meilleurs résultats avec des réponses 

plus sûres à la requête.
Les choix faits par l’IA pour 
sélectionner les éléments de 

recherches portent un biais sur la 

société et la façon de voir le monde. 

C’est le cas en tapant le mot « 
lesbienne », rappelle Numerama. 
Google a dû changer son algorithme 

en 2019 pour que ce mot-clé ne soit 
pas associé systématiquement à une 
recherche pornographique.
Selon Google, Bert est parvenu 

en 2021 à réduire de 30 % les « 
résultats choquants inattendus » et 
qui n’avaient donc rien à voir à voir 
avec la requête de l’internaute. Le 
géant américain compte poursuivre 

cet effort avec sa nouvelle IA.

Un chien-robot baptisé 
Spot a été déployé à 
Pompéi ( Italie) pour 

protéger le site  archéologique. 
La mission du robot,  développé 
par Boston Dynamics : 
surveiller la cité antique jour et 
nuit pour lutter contre le pillage, 
rapporte le HuffPost.
Pour le moment, le 
dispositif n’est qu’en phase 
d’expérimentation. L’équipe 
inspecte actuellement le site 
pour collecter des données 
qui aideront Spot à assurer sa 
mission. Pour lutter efficacement 
contre les pilleurs d’antiquités, 

le robot est capable de sillonner 
les galeries souterraines de  
Pompéi, difficiles d’accès, 
qu’empruntent les voleurs.

En équipe avec un drone
Le robot à quatre pattes peut 
transporter jusqu’à 14 kg 
sur son dos et supporte des 

températures comprises entre 
-20 et 45 °C. Spot est bardé 
de capteurs qui le rendent 
particulièrement agile même 
sur des terrains accidentés. Il 
peut identifier des obstacles et 
les éviter tout seul.
Avant sa nouvelle mission de 
surveillance à Pompéi, le robot 
de Boston Dynamics a déjà 
été testé en 2021 par l’armée 
française, rappelle le HuffPost. 
Sur le site archéologique, il 
sera aidé par  le drone Leica 
BLK2FLY, capable de scanner 
les ruines en 3D en formant des 
nuages de points.

pCloud est loin d’être un 
petit nom sur le marché des 
services de stockage cloud. 
Le prestataire suisse jouit de 
nombreuses qualités et d’un 
modèle économique qui devrait 
plaire au plus grand nombre. 
Pas convaincu ? Futura vous 
propose 3 mois d’essai gratuits !
Le service pCloud, qui jouit 
d’une excellente réputation, 
fournit un stockage crypté 
hautement sécurisé, où 
vous pouvez conserver vos 
fichiers personnels en toute 
sécurité, sauvegarder votre 
PC ou partager vos documents 
professionnels avec vos 
collègues et collaborateurs. 
En tant que tel, il s’agit d’une 
excellente alternative aux 
solutions de stockage cloud 
habituelles.
Un prestataire qui respecte la 
vie privée de ses utilisateurs
Basée en Suisse, la société 
pCloud est soumise à des lois 
strictes en matière de protection 
de la vie privée. Elle offre un 

stockage cloud ultra-sécurisé 
pour les particuliers et les 
entreprises. Une fois que vous 
vous inscrivez, vous avez 
le choix entre deux régions 
de données où vos fichiers 
et vos données personnelles 
sont stockés. Vous pouvez 
choisir les États-Unis (Dallas, 
Texas) ou l›Union européenne 
(Luxembourg). Pour une 
grande variété d›utilisateurs, 
l’une des principales 
caractéristiques de pCloud est 
sa forte sécurité. Le service 
protège vos fichiers grâce au 
protocole de chiffrement TLS/
SSL. Il est appliqué lorsque les 
informations sont transférées 
de votre appareil aux serveurs 
pCloud.
Mieux encore, vous pouvez 
préserver la confidentialité de 
vos fichiers privés grâce à un 
chiffrement de niveau supérieur 
appelé pCloud Crypto. Il vous 
permet d›accéder à vos fichiers 
privés depuis n›importe quel 
appareil tout en les dissimulant 

aux autres. Pour montrer à quel 
point son infrastructure est sûre, 
pCloud a offert 100 000 dollars 
à 2 860 pirates du monde entier 
pour voir s’ils pouvaient pirater 
le système en 180 jours et ils ont 
tous échoué. 

Une offre à saisir pour un 
stockage à vie

Lorsque vous vous inscrivez 
pour stocker vos données avec 
pCloud, vous avez le choix 
entre plusieurs plans. Les 
plans offrent une assistance 24 
heures sur 24 et 7 jours sur 7, 
ainsi qu’un accès depuis tous 
vos appareils via l›application 
mobile, un lecteur virtuel 
pCloud ou le site Web. pCloud 
fonctionne avec iOS, macOS, 
Android, Windows et Linux.
Voici les différentes offres 
pCloud :
500 Go : Pour cette offre à vie 
destinée aux particuliers, vous 
devriez normalement payer 500 

€. Mais il est actuellement réduit 
à un paiement unique de 175 
€. Cela vous permet d’obtenir 
500 Go de stockage ainsi qu›un 
historique de la corbeille de 30 
jours pour suivre et restaurer les 
fichiers si nécessaire.
2 To : Ce plan à vie pour les 
particuliers offre tous les 
avantages du plan 500GB, mais 
avec beaucoup plus d›espace de 
stockage. Ce plan a été réduit de 
980 € à un paiement unique de 
350 €.
pCloud propose également 
des abonnements annuels. Par 
rapport à d›autres services 
cloud, pCloud peut être utilisé 
totalement gratuitement à partir 
du 36ème mois. Autrement dit, 
le service devient gratuit à vie 
au bout de la troisième année 
d’abonnement.
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Les vidéos de 
«mewing» se 
multiplient sur les 

réseaux sociaux depuis 
quelques mois. Leur 
promesse ? Vous aider à 
redessiner votre mâchoire 
et à gommer votre double-
menton. Le tout, sans 
chirurgie esthétique. 
Explications.
Pourquoi passer sous le 
bistouri quand de simples 
exercices de rééducation 
de la langue peuvent vous 
permettre de muscler 
votre mâchoire et de faire 
disparaître votre double 
menton ? C’est du moins 
la promesse du «mewing», 
une technique naturelle 
qui promet de rendre une 
seconde jeunesse au bas 
de votre visage. 

Qu’est-ce que le 
«mewing» ?

Le terme «mewing» se 
traduit littéralement par 
«miaulement», mais 

n’a absolument aucun 
rapport avec nos félins 
domestiques. Il s’agit 
en fait d’une méthode 
développée au siècle 
dernier par l’orthodontiste 
britannique John Mew. 
C’est son fils, Mike 
Mew, qui finit par la 
populariser sur sa chaîne 
YouTube, «Orthotropics». 
Depuis, les tutoriels se 
sont multipliés à grande 
vitesse, sur Youtube, 
mais aussi sur TikTok, 
Instagram, etc.
À l’origine, cette méthode 
n’avait pas vocation à 
être présentée comme 
une astuce anti-âge. John 
Mew étudiait l’impact de 
l’environnement et de nos 
habitudes sur l’évolution 
de notre mâchoire. Selon 
lui, c’est l’appétence des 
humains pour les aliments 
mous et cuits qui auraient 
redessiné, au fil du temps, 
le bas de notre visage : 

nous avons commencé à 
positionner différemment 
notre langue, ce qui a 
donné lieu à quelques 
désagréments.

Redessiner le bas de 
son visage grâce au 

«mewing»
La technique développée 
par l’orthodontiste visait 
donc à rééduquer le 
placement de la langue 
(qui doit être plaquée au 
palais au repos et lors de la 
déglutition) pour muscler 
les mâchoires, assurer une 
bonne assise au dents, les 
réaligner et rééquilibrer 
l’axe pommettes-
mâchoires-menton.
Pour cela, rien de plus 
simple ! En gardant la 
bouche fermée, placez 
votre langue contre votre 
palais sans toucher les 
dents de devant et respirez 
par le nez. L’objectif 
étant en fait de forcer la 
respiration par le nez.

Dans un premier temps, 
l’idéal est de réaliser 
cet exercice pendant 
les repas ou en buvant 
de l’eau, pour que cette 
position se transforme en 
automatisme. Il suffit de 
tester pour s’apercevoir 
que la mâchoire est 

effectivement sollicitée. 
Les résultats avant/
après, postés sur les 
réseaux sociaux, sont 
assez impressionnants. 
En réalité, il faudra vous 
astreindre plusieurs mois à 
cette technique avant d’en 
constater les bienfaits.

Selon une récente 
étude canadienne, 
les hommes et les 

femmes ne seraient pas 
égaux face à la douleur. En 
cause, notamment ? Des 
mécanismes neuronaux 
différents. D’où 
l’importance de prendre en 
compte le sexe du patient 
dans la prise en charge de 
douleurs chroniques. 
Plusieurs études 
soutenaient déjà 
l’hypothèse selon laquelle 
les hommes et les femmes 
ne ressentent pas la 
douleur de la même façon. 
Une équipe de chercheurs 
de l’Université Carleton 
et de l’hôpital d’Ottawa 
(Canada) a récemment 
découvert qu’un facteur 
neurotrophique nommé 
BDNF (Brain-Derived 
Neurotrophic Factor), 
amplifiait bien la sensation 
de souffrance chez 
l’homme, mais pas chez la 

femme.
Les résultats ont été 
publiés le 23 mars dans 
la revue Brain (source 
1). Ils indiquent que les 
mécanismes neuronaux 
qui conduisent à la douleur 
inflammatoire chronique 
ne sont pas les mêmes chez 
les deux sexes. Toutefois, 
il n’est pas question de 

savoir qui souffre le plus, 
ou qui est le plus résistant 
à la douleur.
L’équipe a utilisé des tissus 
de moelle épinière prélevés 
chez 10 femmes et 12 
hommes après leur décès, 
ainsi que des souris mâles 
et femelles, pour étudier 
les mécanismes neuronaux 
qui sous-tendent la 

douleur inflammatoire 
chronique. Conclusion ? 
La protéine BDNF, qui 
accroît la sensibilité à la 
douleur, n’a pas le même 
effet sur les tissus humains 
masculins et les souris 
mâles que sur les tissus 
humains féminins et les 
souris femelles.
Cette nouvelle découverte 
jette les bases du 
développement de 
nouveaux traitements 
pour aider les personnes 
souffrant de douleur 
chronique, se félicite le Dr 
Annemarie Dedek, auteure 
principal de l’étude.
Actuellement, le fait que 
le patient soit un homme 
ou une femme n’est pas 
suffisamment pris en 
compte dans le cadre du 
traitement de la douleur, 
en particulier de la douleur 
chronique.
«Les mêmes protocoles 
sont proposés aux 

hommes et aux femmes. 
Il faut remonter la genèse 
d’un médicament pour 
comprendre pourquoi, 
expliquent nos confrères 
de Futura Santé. En 
effet, les études sur les 
circuits neuronaux de 
la douleur menées chez 
l’animal, le plus souvent 
des rats, ne portent quasi 
exclusivement que sur des 
mâles. Dans les essais chez 
l’Homme, s’il y a autant 
d’hommes que de femmes 
incluses, les données 
des sujets masculins 
et des sujets féminins 
sont rarement analysées 
séparément (source 2).»
Cette étude confirme 
qu’une prise en charge 
différenciée de la douleur, 
impliquant un traitement 
plus personnalisé, pourrait 
donner de meilleurs 
résultats.

Qu’est-ce que le «mewing», cette technique qui 
transforme le visage sans chirurgie ?

Les hommes ne ressentent pas la douleur de la même façon, 
c’est la science qui le confirme !
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Pourquoi ne pas profiter du 
mois sacré du Ramadhan pour 
donner un air printanier à votre 
petit cocon

Pour cela,Il suffit d’opter pour 
la couleur verte ,teinte apai-
sante par excellence aux nom-
breuses vertus,très tendance et 
qui incarne la nature

Le vert se décline dans une 
large gamme de nuances que 
vous utiliserez par petites 
touches ou plus si affinités 

CHAMBRE OU SALON :

En total look sur les murs pour 
une chambre chic et raffinée 
ou juste un pan de mur pour un 
effet plus moderne

A vous de choisir entre la 
peinture et le papier peint qui 
revient en force cette année 

Vous choisirez votre couleur 
verte selon la superficie et 
l’éclairage de la chambre

Pour une petite chambre,il 
est préférable de choisir une 
nuance claire (vert amande,vert 
pastel...)pour donner une im-
pression d’espace et de lumi-
nosité 

Si la chambre est plus spa-
cieuse, vous pouvez tenter 
une nuance plus foncée (vert 
sapin,vert kaki,vert bouteille...) 
pour une ambiance cosy

CUISINE :

Très tendance le vert,il habille 
les meubles de cuisine (le vert 
amande surtout), parfois la cré-
dence ,le mobilier,le sol ou s’ 

invite par petites touches sur 
les accessoires et la vaisselle. 
Il s’accorde parfaitement en 
ce lieu au blanc et à la couleur 
bois 

SALLE DE BAINS :

Elle sera apaisante ou toni-
fiante selon la nuance choisie et 
la couleur qui lui est associée 

Sur les murs,le carrelage,la 
mosaique,le meuble ou simple-
ment sur le linge de toilette et 
les accessoires 

ACCORD DE COULEURS: 

Chaque nuance de vert possède 
une palette d’autres couleurs 
qui peuvent lui être associées et 
qui s’y accordent parfaitement 

Quelque soit la nuance 
choisie,vous serez sûrs d’éviter 
la fausse note en lui associant 
du blanc 

Autrement l’accord sera choi-
sie en fonction de la nuance du 
vert et de l’effet recherché sur-
tout

Tous les verts s’associent à la 

couleur bois,au gris et au vert 
(pensez au camaïeu de vert)

- Les verts clairs peuvent être 
associés à des couleurs foncées 

-Les couleurs chaudes 
(rouge,jaune...) s’accordent 
aux verts plus soutenus (vert 
pomme,vert anis...)

- Les verts sombres se marient 
bien au pourpre,au rose 

Toutes les couleurs is-
sues de la nature comme le 
marron,l’ocre...s’accordent 
parfaitement au vert

Si vous préférez l’ inté-
grer uniquement par petites 
touches,libre à vous d’op-
ter pour le linge de maison 
(coussin,plaids,draps...),les 
accessoires déco, le petit mobi-
lier...ou plus naturellement les 
plantes

N’hésitez pas à adopter cette 
teinte,quelque soit le style de 
votre déco,elle y trouvera tou-
jours sa place dans une des 
pièces de la maison

Ingrédients:

pour 4 à 5 mini-cocottes

700 grs de viande hachée

1 oignon

3 càs d’huile d’olive

2 gousses d’ail écrasées

3 tomates fraiches bien mûres

1 càs de concentré de tomate

1 càc de basilic,d’origan et de 
persil frais haché

2 feuilles de laurier

1 petit verre d’eau

1,2 kg de pomme de terre

40 grs de beurre environ

200 à 250  ml de 
lait chaud envi-
ron

sel et poivre

gruyère râpé

chapelure

faire cuire la pomme de terre 
dans une casserole d’eau salée 
jusqu’à ce qu’elle soit tendre 
environ 15 mn

pendant ce temps faire revenir 
l’oignon coupés en morceaux 
dans l’huile bien chaude

laisser revenir

puis ajouter les to-
mates pelées(les râper 
grossièrement),l’ail et les 
épices

laisser revenir quelques ins-
tants puis ajouter la viande

bien mélanger le tout en lais-
sant cuire

puis verser l’eau,saler/poivrer

ajouter les feuilles de laurier et 
laisser diminuer la sauce

ôter la peau des pommes de 
terre, les passer au presse-pu-
rée

mettre la purée dans un grand 
saladier

saler

puis verser le 
lait chaud

bien mélanger à 
l’aide d’un fouet, 

ajouter le beurre

rectifier éventuellement l’as-
saisonnement

graisser les mini-cocottes avec 
un peu d’huile

puis déposer le hachis de 
viande au fond,Parsemer d’em-
mental, napper de purée

parsemer de gruyère et saupou-
drer de chapelure

faire gratiner 30 à 40 mn envi-
ron à 180 °

Sara Boueche

Certaines habitations ont 
des fenêtres dépour-
vues de persiennes ou 

de volets et si l’on souhaite à 
certains moments du jour mais 
surtout la nuit avoir de l’obs-
curité profonde notamment 
dans la chambre à coucher ,on 
se rend compte que les rideaux 
et voilages communs ne suf-
fisent pas 

Pour parer à cet 
inconvénient,la solution est 
d’opter pour un rideau occul-
tant, qui est un rideau assez 
épais auquel on ajoute une 
doublure particulière 

Il existe trois types de rideaux 
occultants 

Les rideaux occultants 
classiques :

Ces derniers permettent d’ob-
tenir une obscurité profonde 
en protégeant de la lumière 
comme l’éclairage public ou la 
pleine lune (la nuit) et des pre-
miers rayons de soleil (l’aube) 

Les rideaux occultants ther-
miques :

Leur doublure assure une pro-
tection contre les températures 
extérieures (été  comme hiver) 
et empêche les petits courants 
d’air à s’infiltrer 

Les rideaux occultants 

phoniques :

Ces rideaux permettent de se 
protéger des nuisances sonores 
provenant de l’extérieur en 
cas de fenêtres dépourvues de 
double-vitrage 

Le choix du tissu :

Tous les tissus peuvent deve-
nir occultants si on leur rajoute 
une doublure occultante

Le niveau d’occultation dé-
pend de la couleur du tissu ,de 
sa qualité ,de son épaisseur et 
de sa doublure

les couleurs claires occultent 
jusqu ‘à 60 % de la lumière 
alors que les couleurs foncées 
peuvent aller jusqu’à 90% 

La pose des rideaux occul-

tants:

Pour être efficaces,les rideaux 
occultants doivent être posés 
au plus près de la fenêtre. 
Ils doivent aller du plafond 
jusqu’au sol en débordant de 
quelques centimètres (au mini-
mum 15) de chaque côté et en 
dessous

Pour un joli rendu ,prévoyez 
une largeur de rideau égale 
au double de la largeur de la 
fenêtre 

Le rideau occultant classique 
peut assurer également ,grâce 
à une doublure appropriée 
une isolation thermique et 
phonique.A vous de choisir se-
lon vos besoins celui qui vous 
convient le mieux

la couleur verte ,teinte apaisante 
par excellence 

mini-cocottes de par-
mentier à la tomate

les trois types de rideaux occultants
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Présentation du livre :

C’est en 1969 qu’un 
conseil des ministres, 
sous l’autorité du 

président Boumédiène, appelait 
à la création à Bou-Saâda d’un 
musée Étienne Dinet (1861-
1929). La décision avait de 
quoi surprendre s’agissant 
d’un artiste français inscrit 
dans le courant orientaliste 
alors très décrié. En outre 
la France coloniale lui avait 
accordé toutes les marques de 
la consécration et la génération 
des peintres algériens issue 
de l’Indépendance rejetait sa 
démarche esthétique. Il est vrai 
que Dinet s’était converti à 
l’islam et qu’il avait demandé 
à être enterré dans son oasis 
d’adoption, Bou-Saâda.
Ce livre, sans ignorer l’attitude 

critique de Dinet vis-à-vis de 
la colonisation, rappelle la 
reconnaissance officielle que 
le peintre reçut de son vivant. 
Il analyse ensuite la version 
qu’il fallut donner de sa vie 
et de son œuvre pour faire de 
lui « un maître de la peinture 
algérienne ». À travers les 
lectures de l’œuvre de Dinet 
faites aux différentes périodes, 
il montre que la rupture entre 

l’époque coloniale et l’Algérie 
indépendante n’est pas aussi 
radicale qu’on l’affirme 
souvent. Comme si nous avions 
la captation d’un héritage honni 
mais finalement réemployé.
• François Pouillon est 
ethnologue, spécialiste du 
monde arabe, directeur 
d’études à l’École des hautes 
études en sciences sociales 
et, accessoirement, fils de 
l’architecte Fernand Pouillon. 
Dans le cadre de recherches sur 
les représentations des sociétés 
musulmanes dans l’histoire, il a 
conduit entre 1988 et 1993 des 
enquêtes sur Dinet en Algérie, et 
l’ouvrage a été publié en 1997. 
Pour cette édition, le texte a été 
mis à jour dans ses références et 
augmenté d’une postface.

«L’arbre de mon climat à moi 
c’est l’olivier ; il est fraternel et, 
à notre exacte image. Il ne fuse 
pas d’un élan vers le ciel comme 
vos arbres gavés d’eau. Il est 
noueux, rugueux, il est rude. Il 
oppose une écorce fissurée mais 
dense, aux caprices d’un ciel 
qui passe, en quelques jours, 
des gelées d’un hiver furieux, 
aux canicules sans tendresse. A 
ce prix, il a traversé les siècles. 
Certains vieux troncs, comme 
les pierres des chemins, comme 
les galets de la rivière, dont 
ils ont la dureté, sont aussi 
immémoriaux et impavides aux 
épisodes de l’histoire ; ils ont 
vu naître, vivre et mourir nos 
pères et les pères de nos pères. 
A certains, on donne des noms 
comme à des amis familiers ou à 
la femme aimée (tous les arbres 
chez nous sont au féminin) parce 
qu’ils sont tissés à nos jours, à 
nos joies, comme la trame des 
burnous qui couvrent nos corps. 
Quand l’ennemi veut nous 
atteindre, c’est à eux, tu le sais 
Jean, qu’il s’en prend d’abord. 
Parce qu’il pressent qu’en eux 

une part de notre cœur gît et...
saigne sous les coups. 
L’olivier, comme nous, aime 
les joies profondes, celles qui 
vont par delà la surface des 
faux-semblants et des bonheurs 
d’apparat. Comme nous, il 
répugne à la facilité. Contre 
toute logique, c’est en hiver 
qu’il porte ses fruits quand la 
froidure condamne à la mort 
tous les autres arbres. C’est alors 
que les hommes s’arment et 
les femmes se parent pour aller 
célébrer avec lui les noces rudes 
de la cueillette. Il pleut souvent, 
il neige, quelquefois il gèle. Pour 
aller jusqu’à lui, il faut traverser 
la rivière et la rivière en hiver se 
gonfle. Elle emporte les pierres, 
les arbres et quelquefois les 
traverseurs. Mais qu’importe 
! Cela ne nous a jamais arrêtés 
; c’est le prix qu’il faut payer 
pour être de la fête. Le souvenir 
que je garde de ces noces avec 
les oliviers de l’autre côté de la 
rivière -mère ou marâtre selon 
les heures - ne s’effacera de ma 
mémoire qu’avec les jours de ma 
vie.

Le peintre américain, Frederick 
Arthur Bridgman est né le 10 
novembre 1847 à Tuskegee 
(Alabama), il est mort le 13 
janvier 1928 à Rouen. Pendant 
la guerre de 1870, il séjourne à 
Pont-Aven et en Espagne, puis se 
rend en 1873 en Afrique du Nord, 
séjournant un temps à Tanger, 
puis à Oran, Alger, Biskra, 
puis visite l’Égypte, consacrant 
depuis son temps à peindre 
des reconstitutions de l’Égypte 
antique : The Mummy’s Funeral 
(Les funérailles de la momie) 

connaît un grand succès au Salon 

de 1877.
Il se marie alors avec Florence 
Mott Baker, issue d’une riche 
famille de Boston. Il connaît 
alors un grand succès aux États-
Unis, exposant 300 de ses œuvres 
à l’American Art Gallery et il 
est élu membre de la National 
Academy of Design of the United 
States. Jusqu’en 1880.
C’est en 1885 qu’il revint en 
Algérie pour s’installer à Biskra 
et retrouve sa source d’inspiration 
favorite : La vie quotidienne, 
rurale et domestique. En 1881, 
il publie « Hivers à Alger », 
une oeuvre richement illustrée 
de ses gravures , dessins et 
peintures. En 1889, il participa 
à l’exposition universelle de 
Paris en y présentant 5 oeuvres. 
L’année d’après, il expose pas 
moins de 400 oeuvres aux Fifth 
Avenue Galleries, à New York.
Son succès et sa carrière riche 
lui valent la Légion d’Honneur, 
en 1907. Frederick Arthur 
Bridgman reste, à nos jours, 
l’un des plus grands peintres de 
l’Ecole Orientaliste américaine 
amoureux de l’Algérie.

Étienne Dinet : peintre en Islam

Extrait d’un texte
 de Mouloud Mammeri

Une œuvre...un peintre
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En Ouganda, Martin 
Senkubugue, passe une 
grande partie de son 

temps enfermé dans cette petite 
pièce qu’il a transformée en 
studio d’art. Avec ses portrait 
qui pour la majorité représentent 
des personnes atteintes de 
vitiligo, l’artiste de 25 ans veut 
sensibiliser sur cette maladie 
auto-immune.
Dans son studio situé dans la 
banlieue de Kampala, il utilise 
une peinture à base de charbon 
de bois pour créer des portraits 
extraordinaires, dont beaucoup 
représentent des personnes 
atteintes de vitiligo, une maladie 
de la peau.
Le vitiligo est une maladie 

auto-immune qui se 
caractérise cliniquement par 
le développement de taches 
blanches causées par un 
manque de mélanocytes actifs, 
ces cellules qui produisent la 
mélanine dans la peau. Ces 
taches peuvent apparaître sur 
certains membres ou sur le 
visage et peuvent être très 
défigurantes pour les personnes 
atteintes de la maladie.
M. Senkubuge a découvert la 
maladie alors qu’il préparait son 
diplôme d’art. Ce diplôme de 
première classe est maintenant 
utilisé pour sensibiliser et 
éduquer les gens sur le vitiligo. 
Il a appris depuis que la 
stigmatisation du vitiligo oblige 

de nombreuses personnes à 
éviter les situations sociales, 
à rester isolées chez elles et à 
sombrer dans la dépression. 
Selon lui, certaines personnes 
superstitieuses en Ouganda 
croient que la maladie est un 
mauvais présage.
«Ma première œuvre, wow, elle 
était très spéciale pour moi. 
Elle s’appelle Vitiligo King 
et Vitiligo King est juste là. 
Vitiligo King est une pièce très 
spéciale. Elle montre comment 
quelqu’un comme lui que nous 
avons utilisé, que quelqu’un 
comme lui a une histoire et 
comment il a été là avec son 
corps non couvert.»
Martin Senkubuge explique 
qu’au départ, il voulait peindre 
des portraits de personnes 
atteintes de cette maladie de la 
peau. Mais maintenant, après 
avoir entendu leurs histoires, 
il veut que d’autres personnes 
comprennent ce qu’elles 
traversent.
«Au début, l’objectif principal 
n’était pas le public, mais 
les personnes elles-mêmes, 
parce que je voulais qu’elles 
comprennent que nous pouvons 
changer les choses, elles sont 
tristes à l’intérieur, la plupart 
d’entre elles, certaines n’ont pas 
bougé de leur chambre, certaines 
ne se sont jamais regardées dans 

le miroir, vous savez, il y a un 
type qui ne s’est jamais regardé 
dans le miroir pendant 23 ans, il 
est père, il a une très belle petite 
fille mais il ne se regarde pas, 
pourquoi ? À cause de ce qu’on 
lui a dit» a-t-il déclaré.

L’Association ougandaise 
du vitiligo

Eva Atukunda, qui était l’un 
des modèles de la première 
collection de Martin, a fait 
l’expérience directe de la 
stigmatisation. Elle a commencé 
à développer cette maladie après 
avoir souffert du paludisme 
à l’âge de dix ans. Bien qu’il 
existe peu de connaissances 
scientifiques sur la cause du 
vitiligo, Mme Atukunda estime 
que la seule façon de changer 
la façon dont la société réagit 
à cette maladie est de la faire 
mieux connaître. Elle et d’autres 
personnes espèrent apporter ce 
changement grâce à la Vitiligo 
Association of Uganda.
«L’Association ougandaise 
du vitiligo offre un soutien 
psychosocial. Comme je vous 
l’ai dit, lorsque j’ai rencontré 
des gens qui étaient comme moi, 
je me suis sentie mieux dans ma 
peau, donc chaque fois que vous 
rencontrez des gens qui sont 
comme vous, vous vous sentez 
mieux, donc actuellement nous 
essayons d’établir des groupes 

de soutien de personnes vivant 
avec le vitiligo dans les quatre 
régions du pays. Ainsi, dans ces 
groupes, nous offrons un soutien 
aux membres qui se rencontrent 
et se conseillent mutuellement, 
\_(…)_»
De nombreux patients tentent 
de cacher leur peau derrière du 
maquillage et des vêtements 
en raison des différents mythes 
associés à cette pathologie.
Le Dr Okot, qui travaille à 
l’hôpital national de référence 
et dirige également un centre 
privé appelé Ngozi Skin Clinic, 
explique que l’affection touche 
le plus souvent les mains, le 
visage et le cou et peut survenir 
chez des personnes de tous âges.
Il explique que «ce problème est 
initié par le système immunitaire 
d’un individu qui découvre que 
certains antigènes sont produits 
par les mélanocytes, des cellules 
productrices de pigments qui 
se trouvent sous la peau. Ces 
antigènes produits sous la peau 
dans les mélanocytes ont parfois 
tendance à réagir avec les 
anticorps qui sont formés contre 
les antigènes des mélanocytes.»
Selon M. Okot, le nombre de 
personnes cherchant à se faire 
soigner pour le vitiligo augmente 
progressivement à mesure que 
la sensibilisation à ce problème 
progresse.

Avec cinq trophées, dont 
celui de l’album de l’année, 
le jazzman touche-à-tout Jon 
Batiste est arrivé en tête de 
la 64e édition des Grammy 
Awards organisé dimanche 
dernier  à  Las Vegas.
Le projet rétro Silk Sonic, porté 
par Bruno Mars et Anderson. 
Paak, a remporté quatre prix 

au total, dont les trophées 
convoités de la chanson de 
l’année et de l’enregistrement 
de l’année, tandis que la jeune 
pop star Olivia Rodrigo, 19 
ans, s’impose en tant que « 
révélation de l’année ».
Album de l’année -
We Are – Jon Batiste
Enregistrement de l’année, 

attribué pour la performance 
globale d’un titre
Leave The Door Open – Silk 
Sonic
Chanson de l’année, attribuée 
aux auteurs et compositeurs
Leave The Door Open – 
Brandon Anderson, Christopher 
Brody Brown, Dernst Emile II 
& Bruno Mars, auteurs (Silk 

Sonic)
Révélation de l’année
Olivia Rodrigo
Meilleur clip vidéo
Freedom – Jon Batiste
Meilleur album de rap
Call Me If You Get Lost – Tyler, 
The Creator
Meilleure performance de rap
Family Ties – Baby Keem 

Featuring Kendrick Lamar

Meilleur album de rock

Medicine At Midnight – Foo 

Fighters

Meilleur album de pop vocale

Sour – Olivia Rodrigo

Meilleure performance pop en 

solo

drivers license – Olivia Rodrigo

Meilleur album de musique du 

monde

Mother Nature – Angélique 

Kidjo

Meilleur clip vidéo

Freedom – Jon Batiste

Ouganda

l’art pour combattre les préjugés sur le vitiligo

Grammy Awards 

 Avec cinq trophées, Jon Batiste est arrivé en tête de la 64e édition



Mardi 05 Avril 2022

Magazine 23SEYBOUSE Times

Jeff Bridges va mieux. Il y a un 
an et demi, l’acteur s’était vu dia-
gnostiquer un  lymphome et avait 
d’emblée débuté un traitement. 
Un pépin de santé qui avait mis 
en pause la production de sa nou-
velle série, The Old Man, durant 
de longs mois.
« J’ai traversé une année et demie 
dans ce rêve étrange et puis je 
suis revenu », a confié la star de 
The Big Lebowski à  Deadline. 
Mais malgré sa convalescence, le 
comédien est resté aussi proche 
du casting de la série qu’il le pou-
vait. « Il était toujours disponible 
», a assuré Amy Brenneman.
Même son de cloche du côté de 
John Lithgow pour qui la mala-
die de Jeff Bridges prenait une 
résonance toute particulière étant 
donné que son propre frère avait 

souffert d’un mal similaire. « Jeff 
a un cœur immense. Vous n’avez 
pas l’impression de travailler 
avec un acteur. Vous avez l’im-
pression de travailler avec un ami 
», a assuré John Lithgow.
Dans la peau d’un agent de la 
CIA
La série The Old Man est tirée 
du roman best-seller éponyme 
de Thomas Perry. L’histoire se 
concentre sur Dan Chase (Jeff 
Bridges), un ex de la  CIA qui 
évolue en dehors du système 
lorsqu’il est pris en chasse par un 
assassin, ce qui l’oblige à replon-
ger dans son passé.
Rendez-vous le 16 juin prochain 
sur la chaîne FX pour voir Jeff 
Bridges reprendre du service sur 
le petit écran.

La période des cérémonies de ré-
compenses est ouverte aux Etats-
Unis. Après les Oscars la semaine 
dernière (marqués par la gifle de 
Will Smith, on ne sait pas si vous 
en avez entendu parler ?), c’est 
au tour de la plus grande soirée 
consacrée à la musique améri-
caine de dérouler le tapis rouge. 
Les  Grammy Awards se tiennent 
dimanche soir à  Las Vegas et 
pourraient voir Olivia Rodrigo 
et Barack Obama rafler quelques 
prix.
Olivia Rodrigo en route pour un 
exploit, Jon Batiste favori
La grande sensation pop venue 
de la série Disney High School 
Musical,  Olivia Rodrigo, peut 
répéter l’exploit réalisé  par Billie 
Eilish il y a deux ans, en raflant 
les quatre trophées les plus pres-
tigieux : album, chanson, enregis-

trement et révélation de l’année. 
Au total, elle compte pas moins 
de sept nominations, autant que 
Billie Eilish, fraîchement osca-
risée avec la chanson du dernier 
James Bond, mais une de moins 
que Justin Bieber ou la rappeuse 
Doja Cat.
La Californienne de 19 ans, in-
terprète de Drivers license et de 
Good 4 u est attendue sur la scène 
de la MGM Grand Garden Arena 
de Las Vegas pour chanter en 
direct, tout comme le groupe sud-
coréen BTS, Billie Eilish, Lil Nas 
X, Jack Harlow, H.E.R., Nas, et le 
jazzman Jon Batiste, favori cette 
année avec onze nominations, le 
record de cette édition.
L’interrogation Kanye West
Kanye West a sorti un album l’an-
née dernière, Donda, et un autre 
cette année, Donda 2. Mais c’est 

surtout pour ses attaques person-
nelles contre l’humoriste Pete 
Davidson, en couple avec son 
ex-femme  Kim Kardashian, qu’il 
a fait parler de lui, jusqu’à être 
interdit de publication sur Insta-
gram pendant… 24 heures. Bête 
de scène, nommé cette année dans 
cinq catégories, il peut quand 
même donner des sueurs froides 

à l’Académie nationale des arts et 
des sciences de l’enregistrement 
pour son côté imprévisible.
Des informations ont circulé se-
lon lesquelles l’Académie l’aurait 
informé qu’il ne pourrait pas se 
produire sur scène, mais une sur-
prise reste possible. Le rappeur et 
producteur concourt notamment 
dans la catégorie du meilleur al-

bum. Et il se retrouve face à la star 
de la pop folk Taylor Swift, celle-
là même qu’il avait interrompue 
sur scène avec véhémence, lors 
des MTV Video Music Awards en 
2009, pour venir dire que Beyon-
cé méritait une récompense à sa 
place.
Des récompenses pour le duo 
Lady Gaga + Tony Bennett ?
Autre duo de la soirée, la chan-
teuse et actrice Lady Gaga et le 
crooner Tony Bennett, 95 ans, 
peuvent croire en leurs chances 
avec six nominations pour leur 
second album ensemble (le 61e 
en studio pour Bennett quand 
même), Love For Sale. En 2014, 
le New-Yorkais était devenu le 
numéro un des ventes d’album le 
plus âgé de l’histoire, grâce à son 
premier duo avec sa complice.

C’ est bien simple, 
Jim Carrey a été 
« écœuré » par la 

standing ovation dont a pro-
fité Will Smith lors des Oscars 
au moment de recevoir le sé-
same du meilleur acteur alors 
même qu’il venait d’infliger  
une gifle à Chris Rock pour sa 
mauvaise blague sur la perte 
de cheveux de Jada Pinkett.
« J’étais écœuré. J’étais 
écœuré par la standing 
ovation. Hollywood est tout 
simplement sans courage de 
toute part et c’est vraiment 
comme si c’était une indication 
très claire que nous ne sommes 

plus le club des gens cool », 
s’est désolé l’acteur qui était 
de passage sur le plateau de 
CBS Mornings.
Aux yeux de la star de The 
Mask, l’humoriste devrait 
même porter plainte contre 
l’acteur pour les effets néfastes 
que pourrait provoquer ce 
geste sur sa carrière.

Un geste égoïste
« Cette vidéo va être là 
pour toujours, elle va être 
omniprésente. Cette insulte va 
durer très longtemps», a estimé 
Jim Carrey. En réalité, pour 
l’instant, ce scandale semble 
plutôt profiter à Chris Rock 

qui voit ses billets de spectacle 
s’arracher depuis. Néanmoins, 
pour Jim Carrey, cet esclandre 
a complètement fait oublier 
les autres vainqueurs de ces  
Oscars.
« Ça a jeté un voile sur le 
grand moment de tout le 
monde, beaucoup de gens ont 
travaillé très dur pour arriver 
à cet endroit et pour avoir leur 
moment dans la lumière et 
pour obtenir leur prix pour le 
travail vraiment dur qu’ils ont 
fait, s’est-il encore attristé. 
C’était un moment tellement 
égoïste qui a jeté un voile sur 
tout ça. »

est bien simple plus le club des gens cool » qui voit ses billets de spectacle

Jim Carrey déplore l’attitude du public lorsque Will 
Smith a reçu l’Oscar du meilleur acteur

Jeff Bridges va mieux Il y a un souffert d’un mal similaire « Jeff

Jeff Bridges se sent très bien après un an et demi
 de traitement contre un lymphome

La période des cérémonies de ré trement et révélation de l’année bum Et il se retrouve face à la star

Grammy Awards : Olivia Rodrigo, Kanye West, Barack 
Obama… Qui sera récompensé ?
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Les travaux de réalisation 
du dernier tronçon 
de l’autoroute Est-

Ouest reliant Dréan (El Tarf) 
et les frontières tunisiennes 
s’achèveront durant le deuxième 
semestre de 2022, a fait savoir, 
lundi à Alger, le directeur 
général de l’Algérienne des 
autoroutes (ADA), Mohamed 
El Khaldi.
Intervenant sur les ondes de la 
radio algérienne (Chaine 1), 
M. El Khaldi a fait état de la 
réalisation de 52 km du total du 
dernier tronçon de l’autoroute 
Est-Ouest, relevant que 32 km 
devraient être réceptionnés au 
cours du deuxième semestre 
2022 pour permettre une entrée 
en service du tronçon avant la 
fin de l’année.
Des pénétrantes sont également 
en cours de réalisation sur une 

distance totale de 741km, a-t-il 
ajouté.
Parmi ces pénétrantes figure 
celle reliant Béjaia- Ahnif qui 
est entrée en service avec 68 
Km réalisés. Vingt-deux (22) 
km sont en cours de réalisation 
dont le taux d’avancement 
s’élève à 80%, a précisé M. El 
Khaldi.

Le DG de l’ADA a rappelé 
également que le taux 
d’avancement des travaux de la 
route Jijel-Sétif ne dépasse pas 
les 45% en raison de certaines 
«entraves».
Vingt-deux centres de 
maintenance et d’exploitation 
réalisés
M.El Khaldi a, en outre, indiqué 

que l’ADA avait pris plusieurs 
mesures en vue d’assurer 
la sécurité de l’autoroute, à 
leur tête figure la réalisation 
de 22 centres d’entretien et 
l’exploitation, dont huit centres 
à l’Est, sept au Centre et sept 
dans l’Ouest.
Des agents spécialisés ont 
été également mobilisés pour 
l’entretien de l’autoroute et 
seront équipés en matériels 
développés, à l’instar de 
chasses-neige de production 
100% nationale, ajoute le même 
responsable.
Quant au projet d’équipement 
de l’autoroute Est-Ouest en 
stations-service, en aires 
de repos et en différents 
systèmes de communication, 
de surveillance et de sécurité, 
le responsable a indiqué que 
le taux d’avancement des 

travaux des stations inscrites, 
s’élève à 72%, relevant que les 
travaux ont accusé un retard, 
les derniers temps, pour des 
raisons financières, « mais ils 
seront relancés ces jours-ci».
Concernant la réalisation de 
système de péage sur l’autoroute 
Est-Ouest, les travaux y 
afférents seront achevés au 2e 
trimestre de 2023.
Une fois les travaux achevés, il 
sera procédé, durant les six mois 
suivants, aux premiers essais en 
matière de paiement avec les 
usagers de la route, selon le DG 
qui a affirmé que le paiement 
peut se faire directement (cash) 
ou avec une carte bancaire ou 
au moyen du détecteur, en 
débitant directement le compte 
sans que l’utilisateur de la route 
ne s’arrête.

Les services de Sûreté de 
la wilaya d’Alger ont 
démantelé une bande 

criminelle impliquée dans 
une affaire de détention de 
psychotropes, arrêté 4 suspects 
et saisi 127200 capsules, a 
indiqué lundi un communiqué 
de la Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN).
«La Brigade de lutte contre 
le trafic de drogue à la 
circonscription administrative 
Ouest de la police judiciaire 

de Sûreté de la wilaya d’Alger 
a démantelé une bande 
criminelle impliquée dans 
une affaire de détention de 
psychotropes destinés au trafic, 
de transport et de stockage 
dans le cadre d’une bande 
criminelle transfrontalière», a 
précisé le communiqué.
«Sous la supervision du parquet 
territorialement compétent, 
l’affaire a permis l’arrestation 
de 4 suspects. Suite à un 
mandat de perquisition émis 

par le parquet compétent, 
l’opération s’est soldée par 
la saisie de 127200 capsules 
de psychotropes, 78000 DA, 
deux véhicules touristiques, 
une compteuse de billet et 6 
téléphones portables», a ajouté 
le document.
Après parachèvement des 
procédures légales, les mis en 
cause ont été déférés devant 
le parquet territorialement 
compétent.

La Société nationale des 
transports ferroviaires 
(SNTF) aspire à atteindre 

55 millions de voyageurs par 
an à l’horizon 2025, a indiqué, 
samedi, le directeur général de la 
Société, Karim Ayache.
Dans un message de vœux adressé 
aux travailleurs de la SNTF à 
l’occasion de l’avènement du 
mois sacré du Ramadhan, M. 
Ayache a souligné que la Société 
œuvre «à aller de l’avant dans 
la concrétisation du programme 
tracé en matière de réforme et 
de modernisation des principaux 
outils de production, notamment 
les structures de base et le matériel 
de locomotion afin de réaliser les 
objectifs tracés à l’horizon 2025, 
consistant au transport de 12 

millions tonnes de marchandises 
et 55 millions de voyageurs par 
an».
Il a réaffirmé, dans ce sens, la 
poursuite des différents chantiers 
de réformes et de développement 
déjà lancés, notamment en ce 
qui à trait à «l’amélioration et à 
la modernisation de la gestion 
des ressources humaines et 
au règlement des différents 
dossiers en suspens depuis des 
années, en veillant à corriger les 
dysfonctionnements et à garantir 
les critères de justice et de 
transparence dans ce domaine».
Ces différents ateliers permettront 
«d’améliorer et de développer 
la situation de la société», selon 
M. Ayache qui a souligné le 
souci de la direction générale de 

voir ces réformes se concrétiser 
dans le cadre de «l’esprit de 
concertation et de coopération» 
et «ne pas toucher aux droits des 
travailleurs et de leurs acquis 

socioprofessionnels garantis 
par les lois et les conventions 
collectives».
Le directeur général a également 
salué «les efforts déployés par 

les travailleurs en vue d’atteindre 
les objectifs fixés dans le cadre 
du programme lancé depuis le 
début de 2021 pour la relance de 
la société», ajoutant qu’il est «au 
fait des circonstances difficiles et 
exceptionnelles» dans lesquelles 
ils travaillent, en raison de la 
situation sanitaire résultant de la 
pandémie de COVID-19.
A cet égard, il a affirmé que 
«la société œuvre en étroite 
coordination avec la tutelle à 
l’effet de trouver les solutions 
nécessaires à cette situation 
exceptionnelle et d’offrir des 
conditions de travail qui assurent 
la poursuite de la mise en 
œuvre de nos objectifs dans les 
meilleures conditions possibles», 
a-t-il dit.
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